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El Capricho de Gaudí inaugura la exposición 
“Las mujeres girasol” del colectivo Kora

El Capricho de Gaudí ha 
inaugurado la exposición 
temporal "Las mujeres girasol", 
del Colectivo Kora, que ofrece 
una mirada novedosa de la vida 
y obra del arquitecto a través de 
dos figuras femeninas: Pepeta 
Moreu y la Virgen María. La 
muestra, comisariada por la 
historiadora del arte Sara San 
Miguel Ibáñez, incluye obras 
de pintura, escultura, dibujo, 
arte digital, poesía e instalación 
realizadas por 8 de las artistas 
que conforman el colectivo, y 
se expondrá hasta el próximo 
31 de diciembre. A través de 
técnicas muy variadas, Olga 
Santisteban, Ángela Soler, Sara 
Rodríguez, Sonia Cimadevilla, 
Sheila Fernández, Claudia San 
Emeterio, Beatriz Villalón y Sara 
San Miguel recrean con libertad 

creativa el amor imposible entre 
Pepeta y Gaudí y la devoción del 
arquitecto por la Virgen María.

Para Sara San Miguel, “Pepeta 
y la Virgen son dos caracteres 
prácticamente antagónicos, que 
simbolizan aspectos opuestos 
de la realidad. Por un lado, 
Pepeta era una mujer avanzada 
para su época: proveniente 
de una familia acomodada 
y liberal, políglota, pianista 

excepcional y relacionada 
con el entorno republicano de 
Mataró. Por el otro, la Virgen 
María responde a un ideal de 
pureza y virtud, siendo una figura 
intrínsecamente conservadora, 
con una clara pretensión 
atemporal”. La exposición 
temporal, situada en la sala 
polivalente del Capricho, cuenta 
con un recorrido cronológico que 
refleja la importancia de Pepeta 

y la Virgen en la biografía de 
Gaudí, así como un espacio 
central simbólico “que refuerza 
el juego de opuestos entre ambos 
caracteres femeninos, con cierta 
posibilidad de conciliación”.

Además de los textos de 
sala, la muestra ofrece un vídeo 
explicativo llevado a cabo por la 
comisaria y audioguías elaboradas 
por las propias artistas: “sabemos 
que la mediación es una parte 
fundamental para El Capricho, 
y queríamos plantear una 
exposición coherente y accesible 
a todos los públicos. Las mujeres 
girasol no solo proporciona 
imágenes y explicaciones de 
nuestro proceso creativo, sino 
que cuenta con una herramienta 
fundamental para que la gente 
conecte con nosotras: nuestra 
voz”.
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Colindres celebró la Festividad de San Miguel 
Arcángel, Patrón de la Policía con la entrega 

de reconocimientos y distinciones 

El Ayuntamiento de Colindres 
ha celebrado la Festividad de San 
Miguel Árcangel, Patrón de la 
Policía. Una jornada en la que, 
como cada año, se han concedido 
diferentes distinciones a miembros 
de las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad y de la comunidad. 

La medalla al Mérito Policial fue 
entregada al agente de la Policía 
Local de Colindres, Ismael Sánchez 
Reguero. Con esta distinción se 
quiso reconocer la trayectoria 
profesional de este agente, la cual 
ha destacado por su prestancia y 
distinción en su labor al frente de 
la gestión de vehículos abandonados 
en el municipio. 

De la misma manera, se 
concedió una Felicitación Pública 
a Juan Sánchez Ballesteros por su 
acción, ejemplo de convivencia 
ciudadana, colaborando con las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
en la localización de un vecino 
desaparecido el pasado mes de julio. 

La Medalla de la Policía Local fue 
entregada a Carlos Vadillo Pèrez, 
Guardia Civil de la Unidad de 
Investigación de Cantabria por su 
colaboración formando a la Policía 
Local en la reconstrucción de 
accidentes de tráfico, contribuyendo 
a una mayor seguridad y bienestar 
en el municipio de Colindres.

También se entregó otra Medalla 
de la Policía Local a la Asociación 
de Pequeña y Mediana Empresa de 
Colindres: APYMECO. Se destacó 
la implicación de este colectivo en el 
día a día del municipio y el trabajo 
que, junto con el Ayuntamiento, 
están llevando a cabo en dos 
proyectos que luchan contra la 

violencia de género y el acoso 
infantil.

El alcalde, Javier Incera, 
destacó la labor de los colectivos, 
agentes y particulares que fueron 
homenajeados ese día y recordó que 
el acto “sirve para reiterar nuestro 
compromiso y lealtad al cuerpo de 
Policía Local del Ayuntamiento de 
Colindres y nuestra gratitud, por el 
trabajo que juntos hacemos, en pro 
de la seguridad y la convivencia en 
nuestro municipio”.

El concejal de seguridad 
ciudadana, Javier Martín, fue el 
encargado de conducir el acto, 
agradeciendo a todos los presentes 
la asistencia y agradeció “la 
buena labor del Cuerpo de Policía 
Local de Colindres, destacando la 
importancia del trabo en equipo”.

En la celebración estuvieron 
presentes también el portavoz del 
Equipo de Gobierno, Adrián Setién, 
la portavoz del PRC Aurora Cuero; 
el portavoz del PP, César Peral y 
otros miembros de la corporación.

Acto institucional en el que se ha reconocido el trabajo y la dedicación de las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad y de la comunidad. 

El consistorio 
entregó varias 
medallas y 
distinciones a 
particulares y 
colectivos
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LAREDO

El consejero de salud del 
gobierno de Cantabria, César 
Pascual, celebró una reunión de 
trabajo en el Hospital de Laredo 
el pasado 8 de octubre, a la que 
invitó al alcalde de Laredo, Miguel 
González, para valorar el éxito de 
la campaña de incorporación de 
profesionales médicos en el Hospital 
de Laredo. Hay que recordar que en 
los últimos años este ha sido uno 
de los principales problemas del 
centro hospitalario y que ha traído 
como consecuencia una larga lista 
de espera, especialmente en algunas 
especialidades.

El director gerente del centro, 
Antonio Juan Pastor, informó en 
la reunión mantenida, que en esa 
fecha ya se habían incorporado 
14 profesionales médicos, de las 
especialidades de Neurología, 
Neumología, Rehabilitación, 

Aparato Digestivo, Urgencias, 
Reumatología,  Pediatr ía y 
Ginecología. Posteriormente se 
esperaban nuevas incorporaciones 
en Digestivo, Otorrinolaringología 
y Diagnóstico por la imagen. 
Esa noticia fue calificada por el 
consejero de Salud César Pascual 
como un “hecho histórico”, ya que 
desde que se abrió el centro, nunca 
se había dado una situación parecida. 
Por su parte, el alcalde de Laredo, 

como representante del consistorio 
donde se ubica el centro que presta 
servicio a toda Cantabria Oriental, 
agradeció la labor del hospital por 
intentar atraer a más profesionales 
y también quiso agradecer la 
colaboración con la Consejería de 
Salud para aportar soluciones a los 
problemas del centro.

Sin duda esas son excelentes 
noticias que viene a resolver una 
gran parte de los problemas de 

provisión de profesionales del 
Hospital de Laredo, y con ellos la 
ciudadanía de Cantabria Oriental 
que tiene pendiente una visita en 
esas especialidades verá pronto 
como se reducen los tiempos de 
demora. Ahora bien, el conocido 
problema del déficit de anestesistas 
no se ha resuelto como se esperaba. 
Nos comenta el director gerente del 
centro: “La previsión era contratar 
a los anestesiólogos que recién han 

acabado su periodo de formación 
como médicos internos residentes 
en el Hospital Universitario 
Marqués de Valdecilla. La idea era 
ofrecerles unos contratos mixtos, 
de modo que fueran contratados en 
el Hospital de Laredo y parte de su 
labor, garantizando su desarrollo 
profesional, la iban a realizar en 
Valdecilla. 

La coincidencia de siete bajas 
en Valdecilla, cambió el rumbo de 
los acontecimientos, de modo que 
todos ellos optaron por contratos 
de sustitución de las mencionadas 
bajas. Esa situación es la que en 
estos momentos se está abordando 
para asegurar la asistencia en ambos 
centros”.

En cuanto a su valoración 
de la situación actual del 
hospital, nos comenta: “estamos 
moderadamente satisfechos porque 
las incorporaciones son la muestra 
de que vamos en el buen camino. 
Seguiremos insistiendo en todas 
las líneas de actuación en las que 
estamos trabajando: mejorar el 
atractivo del hospital para atraer 
profesionales, lanzar campañas 
de provisión en toda España y 
seguir trabajando en la alianza con 
Valdecilla. Lo más importante es 
asegurar la atención en tiempos 
razonables de todos los ciudadanos 
de Cantabria Oriental, ese es 
nuestro principal objetivo y no nos 
detendremos hasta conseguirlo”

Éxito de la campaña de captación de 
médicos en el Hospital de Laredo

Entre los meses 
de octubre y 
noviembre de 
2024, un total de 
diecinueve médicos 
se incorporarán a la 
plantilla del hospital 
de Laredo

Hospital Comarcal de Laredo.                 Foto: Leire Herrera.
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El equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento de Colindres ha 
decidido una congelación de las 
Ordenanzas Fiscales de cara al 
año 2025 y no aplicará siquiera 
la subida del IPC con el objetivo 
de no aumentar los gastos de los 
vecinos y vecinas. 

La concejala de Economía, 
María Eugenia Castañeda, “ha 
afirmado que tras un análisis 
minucioso del presupuesto no se 
ha considerado necesario aumentar 
los impuestos directos”.

Esta decisión implica que 
los principales impuestos que 
pagan los vecinos de Colindres, 
se mantendrán invariables. El 
impuesto de Bienes Inmuebles 
–IBI-, Plusvalía, Agua, Basura, 
Impuesto de Actividades 
Económicas –IAE-, Impuesto 
sobre Vehículos e Impuesto sobre 
Construcciones, Instalaciones y 
Obras –ICIO-), entre otros. 

Cabe  recordar  que  e l 
Ayuntamiento de Colindres aplica 
al Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI) de carácter urbano un valor 
muy cercano al mínimo aplicable 

que permite el Estado. Este 
hecho convierte a Colindres en el 
municipio que aplica el tipo más 
bajo de toda la Comarca Oriental 
de Cantabria, desde el Asón hasta 
su límite con Vizcaya.

En esta misma línea, el 
Ayuntamiento aprobará una 
serie de bonificaciones a los 

vehículos eléctricos e híbridos 
enchufables, en el Impuesto de 
Tracción Mecánica, con el objetivo 
de fomentar una movilidad 
responsable, saludable y que 
protege el medio ambiente.

La intención del equipo de 
Gobierno con esta congelación de 
las tasas e impuestos es contener la 

carga fiscal de las familias y aliviar, 
en la medida de lo posible, las 
cargas económicas de los vecinos 
y vecinas. “El Ayuntamiento de 
Colindres es, entre los municipios 
de similar población, el que menor 
presión fiscal ejercerá sobre sus 
vecinos y vecinas en toda la zona 
oriental; somos conscientes del 

esfuerzo de muchas familias para 
abonar impuestos costosos como 
el del IBI y por ello siempre hemos 
apostado por congelar impuestos 
cuando el presupuesto lo permite”, 
ha explicado la concejala de 
Economía y Hacienda, María 
Eugenia Castañeda.

Castañeda ha apuntado que 
“nuestro objetivo sigue siendo 
proteger a las familias y propulsar 
la economía local; venimos de 
unos años duros y complicados 
y desde el Equipo de Gobierno 
lo que pretendemos es que los 
vecinos y vecinas no tengan que 
hacer esfuerzos económicos”. 

 Colindres volvió a ser la sede 
del  III Congreso Internacional 
y Multidisciplinar sobre el 
Mundo Antiguo. La muerte en la 
Antigüedad organizado por UNED 
Cantabria. 

Por tercer año consecutivo, el 
Ayuntamiento de Colindres y 
UNED inauguraban este encuentro  
que se convirtió, de nuevo,  en 
un espacio de intercambio del 
conocimiento científico que reunió 
a investigadores e investigadoras 
del panorama nacional y extranjero 
cuyos trabajos, referidos a las 
civilizaciones de la Antigüedad 
(Próximo Oriente, Egipto, Grecia 
y Roma) se enmarcan dentro 
de disciplinas como el Arte, 
Arqueología, Derecho, Historia, 
Filología, Literatura, Filosofía, 
Antropología.

 
Gracias a la primera edición 

del Congreso, que tuvo lugar 
en junio de 2022 y que reunió a 
más de un centenar de personas 
entre asistentes y participantes, 
Colindres se ha convertido en 
toda una referencia para expertos 
y estudiosos del Mundo Antiguo 

a nivel nacional e internacional, 
repitiendo cada año, desde 
entonces, como sede del evento.  
Este año, cerca de 200 inscripciones 

consolidaron un evento que, en 
esta edición, se ha dedicado a 
“La muerte en la Antigüedad”, 
que permite la aproximación a 

esta realidad desde cualquier 
disciplina. Ponentes y participantes 
procedentes de Argentina, Bélgica, 
Chile, Colombia, España, Italia, 
Panamá, Países Bajos, Perú, 
Portugal y República de Letonia, 
conectados por UNED Cantabria 
en la localidad cántabra.

 
Durante la inauguración del 

Congreso, tanto el Alcalde de 
Colindres, Javier Incera, como la 
Directora de UNED Cantabria, 
Ana Rosa Martín, manifestaron su 

ánimo de continuar colaborando, 
prueba de la buena relación entre 
ambas instituciones, acompañados 
por Yolanda Arce, Concejala de 
Educación y Medio Ambiente y 
por José Nicolás Saiz, Secretario 
de UNED Cantabria. La lección 
inaugural «Muerte, duelo, ritual y 
consuelo en el Antiguo Egipto», 
corrió a cargo de Antonio Pérez 
Largacha, Profesor de Universidad 
de UNIR, en un Congreso 
organizado por UNED Cantabria, 
y que cuenta con la colaboración 
del Excelentísimo Ayuntamiento 
de Colindres y el Vicerrectorado 
de Investigación, Transferencia 
del Conocimiento y Divulgación 
Científica de la UNED. 

Además, en esta ocasión, se 
programó para los asistentes una 
Ruta Natural por el Estuario del 
río Asón y la marisma que se ha 
formado a su paso por el municipio, 
guiada por SEO Birdlife. Un 
recorrido en el que se explicó la 
biodiversidad de los humedales 
pertenecientes al Parque Natural de 
las Marismas de Santoña, Victoria 
y Joyel, las más importantes de 
Cantabria desde el punto de vista 
ornitológico.

COLINDRES

Colindres congela sus impuestos cara al año 2025 siendo 
el municipio que aplica el tipo más bajo de la comarca

Este hecho convierte 
a Colindres en el 
municipio que aplica el 
tipo más bajo de toda 
la Comarca Oriental 
de Cantabria, desde el 
Asón hasta su límite 
con Vizcaya

Colindres acogió el III Congreso de 
Uned sobre El Mundo Antiguo  

Javier Incera y la Directora de UNED Cantabria, Ana Rosa Martín.

El municipio se 
consolida así como 
sede de este evento 
que organiza UNED 
Cantabria y que 
cada año reúne a los 
mayores expertos en 
la materia

Ayuntamiento de Colindres.                   Foto: José Manuel Sánchez.  



El pasado 30 de octubre 
arrancaban las  obras de 
rehabilitación de este emblemático 
palacete situado en el centro 
del municipio de Colindres. 
Unas obras que tendrán un 
coste de 1.398.199 euros y que 
el Ayuntamiento adjudicó a la 
empresa GIOC S.L. 

Parte de este importe viene 
financiado por fondos EU 
Next Generation del Plan de 
Recuperación, Transformación y 
Resiliencia y el resto se financia 
con fondos municipales.

El alcalde, Javier Incera, ha 
destacado la importancia este 
proyecto, que servirá para que 
el palacete se convierta “en un 
espacio integral que servirá 
para albergar nuevos servicios 
destinados a las personas mayores 
y que será esencial en la atención 
a este colectivo. Nuestro objetivo 

sigue siendo combatir la soledad 
no deseada y, sin duda, Villaluz 
servirá para mejorar la calidad 
de vida de nuestros vecinos y 
vecinas. Éste es, sin lugar a dudas, 
el proyecto más importante de esta 
legislatura, el de mayor importe 
económico y el más social”. 

Araceli Ayesa, concejala de 
servicios sociales, ha indicado 
que “Villaluz servirá para mejorar 
la vida del colectivo de personas 
mayores y contribuirá a lograr uno 
de los objetivos de este equipo de 

gobierno: que nuestros mayores 
mantengan su independencia el 
mayor tiempo posible”.

Las obras tienen una duración 
de 15 meses y contemplan la 
rehabilitación del propio edificio, 
manteniendo la estética exterior 
y abriendo la zona ajardinada al 
público. Villaluz se convertirá 
en un Centro Intergeneracional 
de Servicios, que albergará 
los Servicios Sociales del 
consistorio. Se rediseñarán los 
espacios interiores del edificio, 

adaptándolos 
a los a las normativas actuales; 
manteniendo la imagen exterior 
del palacete, respetando el diseño 
arquitectónico de Rucoba y el 
arbolado existente en la parcela. 

Adrián Setién, concejal de 
patrimonio, ha destacado que 
“Villaluz se ha incorporado al 
patrimonio municipal, tal y como 

ya hizo el Ayuntamiento con otras 
edificaciones significativas como 
la Casa de la Juventud, Casa 
de Doña Serafina o la casa de 
Cultura”.

Historia del edificio

El palacete afrancesado, 
construido a principios del siglo 
XX por el arquitecto cántabro 
Joaquín Rucoba, y la finca, pasaron 
a ser de titularidad pública cuando 
el Ayuntamiento llegó a un acuerdo 
con la propiedad, que ponía fin a 

la disputa sobre el bien. 
La finca de Villa Luz 
consta de 3.000 metros 

c u a d r a d o s ,  c o n 
árboles de gran porte 
en sus jardines, y 
está situada junto 
a la Iglesia Nuestra 

Señora del Carmen de 
Colindres. 

El singular edificio fue 
construido a finales del siglo 
XIX, siendo su autor el Arquitecto 
Don Joaquín Rucoba y Octavio 
de Toledo, uno de los máximos 
representantes del eclecticismo 
arquitectónico de la segunda mitad 
del siglo XIX, y está compuesto por 
planta semisótano, baja, primera, 
segunda y pequeño espacio bajo 
la torreta de la cubierta. 
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COLINDRES

Comienzan las obras de rehabilitación 
del Palacete Villaluz

>> Viene de portada

Palacete Villaluz.   

Éste es, sin lugar a 
dudas, el proyecto 
más importante de 
esta legislatura, el 
de mayor importe 
económico y el 
más social 
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 María San Emeterio

 Vuelven las Jornadas de la Langosta al 
Hotel-Restaurante Astuy de Isla en un evento 
que ya se ha convertido en un clásico dentro 
del calendario gastronómico de Cantabria. 
Del 18 de octubre al 17 de noviembre, los 
clientes de este establecimiento centenario 
de la costa oriental de la Comunidad 
Autónoma volverán a tener la oportunidad 
de degustar las propuestas de la presente 
edición, en las que la calidad del producto 
y el precio competitivo al que se oferta 
el menú son dos de las claves de la fama 
que han ido adquiriendo con el paso de los 
años las Jornadas de la Langosta del Hotel-
Restaurante Astuy.

 
“Han sido muchos los clientes habituales 

que, a lo largo de las casi dos décadas que 
llevamos ya celebrando estas jornadas, 
conocieron el Astuy gracias a este menú”, 
ha indicado hoy el director de este Hotel-
Restaurante, Emérito Astuy, en el acto de 
presentación de las jornadas, al que han 
acudido el consejero de Industria y Empleo 
del Gobierno de Cantabria, Eduardo Arasti; 
el director general de Turismo, Gustavo 
Cubero; el presidente CEOE-Cepyme 
Cantabria, Enrique Conde, y su homólogo 
en la Asociación Empresarial de Hostelería 
(AEHC), Eduardo Lamadrid, entre otros.

 
Para Emérito Astuy, las Jornadas de la 

Langosta ya son una “parte fundamental 
de la identidad de nuestro restaurante”. 
“Es una forma de dar por terminada la 
temporada estival y comenzar este nuevo 
período, el del otoño, en el que los paisajes 

de Isla adquieren unas tonalidades que los 
hace únicos”, ha sostenido el director de este 
complejo hostelero que, junto a su primo 
Armando Alonso, lleva 25 años al frente del 
buque insignia del negocio familiar.

 En el marco de las 17ª Jornadas de la 
Langosta, el Hotel-Restaurante Astuy 
vuelve a ofertar una propuesta en la que 
gastronomía y turismo se dan la mano puesto 
que -al margen de la opción de acudir al 
restaurante a degustar el menú de estas 
jornadas- también se oferta un paquete 
a través del que es posible pernoctar en 
este alojamiento a precios ventajosos. En 
relación al menú, está compuesto por seis 
platos y el vino a un coste de 59 euros por 
persona. Incluye un ceviche de zamburiña y 
carabinero con cebolla encurtida y mango; 
crujiente de pulpo del Cantábrico sobre 
hummus de boniato asado; falso ravioli 
de langosta con velouté de hinojo; sorbete 

de mojito; langosta de Isla, cocida o a la 
plancha 450 gramos y el clásico soufflé de 
la casa.  

Así, y al igual que en anteriores ediciones, 
el Hotel Astuy también ofrece la posibilidad 
de adquirir un paquete de alojamiento más 
menú. Por un lado, la oferta de hotel incluye 
la cena del menú degustación de las Jornadas 
de la Langosta, alojamiento en habitación 
doble y desayuno por 200€ por pareja. Por 
otro lado, es posible alojarse en uno de los 
apartamentos del complejo hotelero, que 
incluye bañera de hidromasaje, disfrutando 
de la cena del menú y el desayuno por 220€ 
por pareja. Y también existe la alternativa 
de aprovechar la estancia en una junior 
suite, también con bañera de hidromasaje, 
y degustar el menú de las Jornadas de la 

Langosta y el desayuno por 275€ por pareja. 
El Hotel-Restaurante Astuy se encuentra 
situado en un paraje impresionante, sobre 
una playa de aguas transparentes y arena 
dorada, por lo que cuenta con preciosas 
vistas al mar. Además, entre los servicios 
del complejo hotelero destaca la piscina 
con jacuzzi, un completo gimnasio, parking, 
acceso directo al paseo marítimo y un 
entorno que invita al descanso. 

Los visitantes a las Jornadas no pueden 
perderse la oportunidad de acceder al vivero 
del establecimiento, para el que contarán con 
un guía que les explicará todos los detalles 
de una instalación excavada en roca natural, 
que tiene capacidad para albergar en su 
interior cerca de 4.000 kilos de langosta y 
bogavante.

ISLA

 Arasti, Astuy y Cubero en la presentación de las Jornadas.                                                            Foto: María San Emeterio.

Vuelve el mes de la langosta a Isla con la jornadas que celebra 
el Hotel-Restaurante Astuy en torno a su plato estrella

Han sido muchos los 
clientes habituales 
que, a lo largo de 
las casi dos décadas 
que llevamos ya 
celebrando estas 
jornadas, conocieron 
el Astuy gracias a este 
menú

Un exclusivo menú degustación

• Ceviche de zamburiña y carabinero con cebolla encurtida y mango
•  Crujiente de pulpo del Cantábrico sobre humus de boniato asado
•  Falso ravioli de langosta con velouté de hinojo
•  Sorbete de mojito
•  Langosta de Isla (cocida o plancha, 450 grs.)
•  Soufflé de la casa
•  Tinto Rioja o Blanco Albariño de la casa
    (1 botella para cada 2 personas)

    Precio 59,00€ / persona (iva incluido)  (No incluye café ni copas)

 Para más información y reservas:
 942. 679. 540 / astuy@hotelastuy.com
 El restaurante se encuentra en la Avenida Juan Hormaechea, 1 (Isla, Cantabria).
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Cumplieron con los pronósticos 
y con el objetivo marcado a 
principio de temporada; Eneko 
Conde y Lukas Sergnese se han 
convertido en el primer equipo 
en repetir victoria en el eRallye 
de Montecarlo, la prueba más 
emblemática del automovilismo. Y 
es que la importancia de triunfar en 
Montecarlo es equivalente a ganar 
un título mundial.

El eRallye de Montecarlo es el 
más longevo con 24 ediciones a sus 
espaldas. Con salida en la mítica 
Plaza del Casino de Montecarlo, 

fueron más de 1.000kms de 
recorrido divididos en 14 tramos 
cronometrados, que se celebraron 
en las carreteras de Francia e Italia. 
Una prueba muy dura físicamente 
pero, sobre todo, psicológicamente, 
en donde hay que tener muchos 
parámetros y variables bajo control.

63 equipos de 17 nacionalidades 
disputaron la prueba, un récord de 
participación en una prueba de la 
FIA ECOrally CUP hasta la fecha. 
18 marcas y 40 modelos distintos 
fueron los que dieron color a una 
prueba excelentemente organizada 

por el Automobile Club Mónaco. 
El jueves se disputaron 

cuatro especiales por la zona de 
Entrevaux, en donde tras hacer una 
jornada muy lineal siempre en los 
puestos altos de la clasificación, 

acabaron el día liderando con 3” 
de margen sobre los monegascos 
Olivier Campana y su navegante 
Nicolas Milanesio. La tercera 
etapa, con un delicadísimo asfalto 
por las humedades y tramos muy 

estrechos y técnicos, fue donde 
Conde y Sergnese lanzaron 
un ataque y dominaron tres de 
los cuatro tramos disputados, 
aumentando su ventaja a los 18” 
para acostarse líderes a falta de 
la última y definitiva jornada a 
disputarse entre Francia e Italia.

Un giro meteorológico durante 
la madrugada hizo que la 
organización, por invitación de las 
autoridades, tuvieran que cancelar 
la última etapa dando por finalizada 
la prueba con los resultados de 
la tercera etapa. Eneko Conde 
y Lukas Sergnese lograban la 
victoria con 18” de ventaja sobre 
Olivier Campana y Nicolas 
Milanesio y 32” sobre los belgas 
Michel Decrecer y Jennifer Hugo. 
El equipo recibió la felicitación 
personal de S.A.S el Príncipe 
Alberto II de Mónaco durante un 
desayuno al que fueron invitados 
en el Hotel París en Mónaco y en 
donde pudieron departir durante 
unos minutos las singularidades 
de la prueba. 

Eneko Conde, Lukas Sergnese junto al  Príncipe Alberto II de Mónaco.

ISLA

Eneko Conde y Lukas Sergnese hacen historia en Montecarlo
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Fundación Caja Rural refuerza 
su compromiso solidario 

Cajaviva Caja Rural 
ha mostrado su faceta 
más solidaria y social al 
unirse a la XI edición del 
Día Solidario del Grupo 
Caja Rural, una iniciativa 
que a lo largo de los años 
ha logrado recaudar 
más de 750.000 euros 
para diversos proyectos 
benéf icos .  En  es ta 
edición, la prioridad son 
las necesidades básicas de 
los más necesitados, con 
un enfoque especial en la 
alimentación. Cajaviva, 
junto con el resto de 

entidades del Grupo, 
colabora con economatos, 
bancos de alimentos y 
ONG’s locales en sus 
áreas de influencia, 
como Burgos, Segovia, 
Valladolid, Palencia, 
Cantabria y Lleida.  
Los 300 empleados de 
Cajaviva, distribuidos en 
90 oficinas, han vestido 
una camiseta verde como 
símbolo de compromiso y 
solidaridad. 

Este gesto de unión y 
apoyo es parte de una 
acción conjunta de las 

29 Cajas Rurales del país, 
Seguros RGA y otros 
miembros del Grupo 
Caja Rural, que suma un 
total de 9.300 empleados 
y más de 6.3 millones de 
clientes en toda España.

Además,  Cajaviva 
Caja Rural ha anunciado 
una donación al Banco 
de Alimentos, que será 
entregada en las próximas 
semanas, reafirmando su 
papel activo en la lucha 
contra las dificultades 
que enfrentan muchos 
colectivos.

Cajaviva muestra su faceta más solidaria uniéndose 
al Día Solidario del Grupo Caja Rural

LAREDO

El Gobierno de Cantabria 
ha licitado el contrato de 
obra para la restauración 
integral de la Capilla de los 
Escalante de la Iglesia de 
Santa María de la Asunción 
de Laredo, conforme 
al proyecto básico y de 
ejecución redactado por los 
arquitectos D. Luis Alberto 
Alonso Ortiz y D. Joaquín 
Barrientos Barquín.

El  presupues to  de 
licitación es de 151.000 
euros, procedentes de los 

fondos Next Generation, y el 
plazo de ejecución marcado 
por la Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte, es 
de 6 meses. La capilla de 
los Escalante constituye, 
un elemento singular de 
dicha iglesia , dada su 
calidad arquitectónica, 
las cerámicas sevillanas 
aplicadas en solados, la 
reja como pieza de gran 
valor histórico artístico, 
única en Cantabria, y el 
patrimonio mueble que 

contiene. La iglesia de 
Santa María de la Asunción, 
declarada monumento 
nacional por el Gobierno 
de España en 1931, es 
uno de los templos más 
representativos del gótico 
costero regional, que adopta 
la tipología de tradición 
cisterciense borgoñona, 
con dos órdenes o alturas 
(arcadas y ventanales), 
creando espacios amplios de 
proyección más horizontal 
que vertical.

Cultura licita la restauración 
de la capilla de los Escalante
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COLINDRES

La magosta en Cantabria 
es una tradición ancestral 
en la que las castañas son 
las protagonistas. Se llama 
‘magosto’ o castañada a la 
hoguera preparada para asar 
las castañas, en torno a la 
cual se reúnen los vecinos 
para compartirlas regadas 
con un buen vino, sidra o un 
buen orujo, aunque cada cual 
lo acompaña a su gusto.

En Cantabria muchos 
pueblos se organizan para dar 
forma a un calendario común 
de magostas populares 
durante los meses de octubre 
y noviembre. Se trata de un 
rito sencillo, de carácter 
social, bajo un ambiente 
festivo y familiar, donde no 
faltan las castañas, la música 
y el buen humor. 

Este año Apymeco ha 
preparado en Colindres su 
día especial de la magosta, 
será el 22 de noviembre en 
el Parque de la Esperanza, se 
asarán 200 kilos de castañas, 
que se repartirán a partir 
de las 19:00 h  entre todos 
los que quieran disfrutar 
de unas ricas castañas 
asadas amenizadas con un 
poquito de música que nos 
ofrecerá el grupo musical 
Garabanduya. Igual que en 
años anteriores, ya sabéis 
que podréis conseguir los 
tickets consumiendo en los 
comercios y establecimientos 
de hostelería locales 
asociados a Apymeco.

Consigue ya tus tickets y 
ven a disfrutar de una tarde 
especial, comiendo castañas 
con tus vecinos, familiares y 
amigos y pasando una tarde 
diferente al son de la música 
y el calor de la hoguera. 
¡Te esperamos el 22 de 
noviembre, no lo olvides!

Celebra el día de la Magosta con Apymeco 
el 22 de noviembre en Colindres



El Ayuntamiento de Limpias 
está desarrollando pequeñas 

reparaciones y mejoras pendientes 
en el CRA Asón. Las trabajos 
tienen un coste estimado, sumando 
todas las intervenciones, de 
unos 12.750€ (IVA incluido), 
financiados por el Ayuntamiento, 
y se han desarrollado durante los 
meses de septiembre y octubre. 

En palabras de Nacho Sainz, 
alcalde de Limpias, “desde el 
pasado verano, llevamos revisando 
las instalaciones del CRA Asón, 
un edificio antiguo que necesita 
mucho mantenimiento y una 
intervención constante, que se 
ha echado en falta en los últimos 
años. La mejora y puesta a punto 

de las instalaciones del CRA Asón 
es un objetivo fundamental para 
este equipo de gobierno durante 
esta legislatura.”

En la misma línea Lorena Pérez, 
concejal de Educación y de Obras 
y Servicios, ha expresado“nuestra 
intención es seguir mejorando 
las instalaciones del CRA Asón, 
ahora ejecutando la intervención 
principalmente en el exterior. Pero 
sobre todo, es mantener la buena 
comunicación con la dirección 
del CRA Asón y el AMPA para 

trabajar rápidamente en resolver 
los problemas que van surgiendo 
en las instalaciones para garantizar 
el mejor entorno tanto para 
profesores como alumnos”. 

La  mayor  par te  de  las 
intervenciones se han ejecutado 
en el exterior de las instalaciones 
(con un coste de 1.000€), donde 
se han realizado reparaciones en 
el tobogán, con la sustitución del 
tejadillo y las tablas de la rampa 
que resbalaban, y en una pequeña 
casita de madera, colocando 

tejas asfálticas y suelo de tarima 
exterior, con el fin de sacarla al 
“corralito” y que los más pequeños 
puedan disfrutar de ella en el 
patio. También se ha procedido 
a la poda de algunos frutales y 
a la aplicación de tratamientos 
fungicidas y acaricidas. 
A c t u a l m e n t e  s e  e s t á n 
desarrollando los trabajos de 
reparación del “pasillo de los 
charcos”, precisamente para 
terminar con esta problemática. 
La actuación, (con un coste de 
4.200€), consiste en el picado 

del hormigón para la colocación 
de nuevas rejillas y darle al suelo 
la caída necesaria para que las 
mismas recojan el agua de lluvia. 
Posteriormente, se aplicará una 
capa de hormigón impreso sobre 
una superficie de unos 40m2. De 
esta manera, se trata de terminar 
con la aparición de charcos con la 
lluvia que incomodan y dificultan 
el paso de los más pequeños.

Se ha procedido a la instalación 
de suelo de caucho al “corralito” 
(4.900€) destinado al uso de 
alumnos de 2 años, así como 
a la sustitución del cierre para 
aumentar la seguridad de los más 
pequeños que juegan en su interior. 
Aprovechando esta actuación se ha 
reparado al mismo tiempo el suelo 
del parque infantil de Rucoba, con 
un coste de 1.650€.

En lo que respecta al interior de 
las instalaciones, durante el pasado 
verano, se pintaron y repusieron 
los techos de yeso de las aulas de 
AL y PT y se pintó el gimnasio, 
donde se han instalado tres 
protectores de radiadores (con un 
coste de 1.000€), como se habían 
comprometido con la dirección del 
centro. También se aprovechó para 
realizar el mantenimiento de las 
calderas, incluyendo la sustitución 
de purgadores.

12  PÁGINAS Cantabria. Octubre 2024

LIMPIAS

La intervención 
responde al objetivo 
marcado al inicio de la 
legislatura de “poner a 
punto” las instalaciones 
del CRA Asón, tanto el 
edificio de las escuelas 
como la guardería, para 
mejorar el día a día de 
alumnos y docentes.

El Ayuntamiento de Limpias ejecuta varias 
reparaciones pendientes en el CRA Asón

Las nuevas salas infantil y juvenil de la Biblioteca de Limpias.                                               Foto: Páginas del Asón.

El Ayuntamiento de Limpias ha 
iniciado el arreglo del camino 
de subida al Cierro, ubicado 
en el barrio Los Corrales, 
en la pedanía de Seña.  La 
intervención, enmarcada dentro 
de un plan de recuperación de 
caminos y pistas, pretende 
mejorar el acceso a las fincas 
aledañas. 

Los trabajos tendrán un coste 
estimado de unos 5.000€ 
(IVA incluido), financiados 
por el Ayuntamiento, y se han 
desarrollado la última semana 
de octubre. En palabras de 
Ignacio Sainz, alcalde de 

Limpias, “Llevamos un tiempo 
analizando cuáles son los 
caminos y pistas que requieren 
de una intervención más 
urgente, para ir planificando 
las actuaciones a lo largo de la 
legislatura. Se trata sobre todo 
de pequeñas intervenciones 
que supondrán un gran 
cambio para quienes los usan 
habitualmente.”

La reparación consiste en la 
extensión y compactado de 
rajón, un tipo de piedra usada 
para el relleno de caminos, 
además de la reparación de la 
arqueta y la recogida de agua 

hasta el comienzo del camino. 
El objetivo de la actuación es 
facilitar el acceso de los vecinos 
y vecinas a las fincas que se 
encuentran en los alrededores 
de la vía.

El Ayuntamiento de Limpias arregla  
el camino de subida al Cierro en Seña Vamos a desarrollar 

una serie de 
reparaciones de 
caminos y pistas 
agrarias a lo largo de 
la legislatura, pequeñas 
intervenciones que 
supondrán una gran 
diferencia para quienes 
los usan todos los días



Las actividades organizadas por el 
Ayuntamiento de Limpias, a través 
de su concejalía de Medioambiente 
y Desarrollo Sostenible, se han 
desarrollado con gran éxito durante 
el mes de octubre, alcanzando 
una participación de más de 150 
personas lo que contribuye a que el 
municipio de Limpias se consolide 
como un referente en ornitología y 
turismo de naturaleza”

Estas jornadas se enmarcan en la 
iniciativa “Hacia una Europa verde 
desde Limpias: oportunidades de 
la Unión Europea para conservar la 
naturaleza a través de la participación 
ciudadana y la ornitología,” y han 
sido financiadas por la Oficina de 
Asuntos Europeos del Gobierno de 
Cantabria.

Carmen Junquera, concejal 
de Medioambiente y Turismo 
Sostenible del Ayuntamiento de 
Limpias, ha destacado que “Estas 
jornadas no solo han fomentado 
el conocimiento de la riqueza 
de nuestro entorno natural y su 
conservación, sino que también 
contribuyen a posicionar a Limpias 
como un destino clave para el 

turismo ornitológico, contribuyendo 
al desarrollo económico del 
municipio de manera sostenible. 
Seguimos reforzando el compromiso 
del municipio con la conservación y 
la educación ambiental”.

La primera jornada, celebrada el 11 
de octubre en la Casa de Cultura, 
superó todas las expectativas y 
contó con aforo completo gracias a 
la asistencia de más de 70 personas, 
que se acercaron a escuchar con 
atención las charlas de SEO/
BirdLife sobre las aves y la Red 
Natura 2000 y pudieron disfrutar 
de la proyección del documental 
“Aguiluchos. Una vida en las 
estepas cerealistas”, que dio paso 
a un coloquio sobre custodia del 
territorio y la conservación de la 
naturaleza con apoyo europeo.
Entre las actividades al aire libre, la 
del sábado 12 de octubre consistió 
en un descenso en canoa por el río 
Asón, durante la que más de 30 
personas pudieron disfrutar del 
paisaje, la biodiversidad fluvial 
del entorno, y la belleza y la calma 
del Asón a su paso por Limpias. 
Al día siguiente, una salida guiada 
para la observación de aves en la 
Ría de Limpias acercó a la rica 

biodiversidad del municipio, que 
forma parte de la Red Natura 2000. 
El municipio de Limpias está en un 
enclave privilegiado, en plena Red 
Natura 2000, el mayor conjunto de 
espacios protegidos de Europa, cuyo 
objetivo es preservar las especies y 
hábitats más valiosos del continente. 

Limpias cuenta con una Zona 
de Especial Conservación (ZEC 
Río Asón) integrada en el Parque 
Natural de las Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel, una región de 
importancia internacional según el 
Convenio Ramsar.
El sábado 19, el anillamiento 
científico de aves fue uno de los 
eventos más destacados. Se realizó 
en el entorno del Parador Nacional de 

Limpias. Este emblemático edificio 
y sus jardines históricos ofrecieron 
un marco único donde 35 personas 
disfrutaron de una experiencia 
científica y educativa. La actividad 
se enriqueció con una visita guiada 
desde la Concejalía de Turismo 
por el casco urbano de Limpias, 
mostrando la riqueza arquitectónica 
e histórica del municipio integrando 
así el patrimonio cultural y natural 
en una experiencia orientada a la 
promoción del entorno desde una 
perspectiva sostenible.
Las niñas y los niños tuvieron 
un papel destacado y se premió 
con obsequios su participación 
con la realización de dibujos que 
plasmaban su visión de la Red 
Natura 2000.

El domingo 20, un recorrido 
guiado por una senda fluvial del 
río Asón ofreció una experiencia 
única en la que un nutrido grupo de 
participantes acompañados de sus 
mascotas, pudieron disfrutar de los 
beneficios que la naturaleza aporta 
a la salud, a través de un paseo 
relajante que permitió desconectar 
del ritmo cotidiano y conectar con 
el entorno natural, explorando 
rincones ocultos y sorprendentes 

muy cerca de casa. A lo largo de 
la senda, las personas participantes 
descubrieron la biodiversidad y los 
paisajes escondidos de esta zona, 
recordando la importancia de estos 
espacios naturales cercanos para el 
bienestar físico y mental.

La observación de aves y la conexión 
con la naturaleza son recursos 
clave para el turismo ornitológico 
y estas actividades, que refuerzan la 
conexión con Europa gracias a las 
aves, y contribuyen a posicionar a 
Limpias como un destino destacado 
con gran potencial a nivel local y 
europeo integrando desarrollo 
sostenible y turismo de naturaleza 
en su modelo de crecimiento.

Desde el Ayuntamiento de Limpias 
se agradece la implicación y 
entusiasmo de los y las participantes, 
y se reafirma el compromiso de 
continuar promoviendo actividades 
de conservación que impulsen un 
modelo de turismo sostenible y que, 
a su vez, contribuyan a la economía 
del municipio desde una perspectiva 
ambientalmente responsable.
 
Más información en la web de 
turismo : www.turismolimpias.es
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LIMPIAS · SEÑA

Éxito rotundo de 
participación en el 
ciclo de actividades 
organizadas por el 
Ayuntamiento de 
Limpias dentro del 
Proyecto “Hacia 
una Europa verde 
desde Limpias"

El municipio conecta a la ciudadanía con Europa y 
la naturaleza a través de las aves y la Red Natura 2000

Visita guiada para la observación de aves por el Asón. Anillamiento científico de aves.

Participantes de las jornadas “Hacia una Europa verde desde Limpias "          Foto:: Luis Cabrejas.

Charla de SEO/BirdLife sobre las aves y la Red Natura 2000. 
Foto: María Viota. 

Foto: Carmen Junquera.
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Los días 13, 14 y 15 de octubre se han 
celebrado en Braga (Portugal), los Juegos 
Europeos de Policías y Bomberos, en los que 
ha participado el conocido colindrés Óscar 
Negrete, el ciclista de Unidos por un Reto 
rindió a un nivel excepcional, participando 
en las tres pruebas consecutivas ganando 
el oro y un a cuarta medalla de oro como 
mejor ciclista de las tres pruebas.

El domingo día 13 tuvo lugar la primera 
prueba de ciclismo en ruta, en la localidad 
de Palmeira, a unos 10 Km de Braga, una 
prueba con un recorrido rompepiernas que 
terminaba en una subida de 500 metros al 

5% de desnivel y en la que la protagonista 
fue la velocidad, ya que rodaron a 45 km/h 
de media y en la que Óscar consiguió su 
primera medalla de oro.

El lunes 14 se disputó la segunda 
prueba, cronoescalada, con una subida 
de 1,5 Km con rampas que superaban el 
20% de desnivel, una prueba que aunque 
de corta distancia, muy exigente por su 
dureza y el tipo de asfalto, suelos con el 
típico empedrado portugués que hace más 
dificultoso rodar con la bicicleta, pero una 
vez más el colindrés se hizo con el oro de 
esta segunda prueba, consiguiendo así su 
segunda medalla.

Finalmente el martes 15 se celebró la 

tercera y última prueba en la modalidad de 
carretera en la que también participó, 

se trataba de una contrarreloj 
que tuvo lugar en el Circuito 

Automovilístico Vasco Sameiro 
de Braga. La prueba consistió 
en un trazado de dos vueltas al 
circuito, que nuestro campeón 
recorrió en un tiempo de 
7' 44 " a una media de 47 

km/h, consiguiendo así su 
tercera medalla de oro en estos 

Juegos Europeos y sumando una 
cuarta medalla de oro más, la de 

Clasificación Combinada, que consiste 
en la suma de puntos de las tres pruebas y 
que obviamente le designó como el mejor 
ciclista de las tres pruebas.

En la entrevista que nos concedió Óscar 
Negrete concluyó con estas palabras: “Me 
despido de Braga muy satisfecho con los 
triunfos conseguidos, después de unos 
meses retirado de la competición por una 
lesión . 

Quiero dar las gracias a todos los que 
me apoyáis, a mis patrocinadores y al 
Ayuntamiento de Colindres.

En especial a mi madre Mari, a mis 
compañeros de trabajo que me han estado 
apoyando día a día y a mis compañeros 
de viaje, mi mejor amigo Óscar García, 
mi mujer Mónica y nuestra última 
incorporación al equipo Unidos por Un 
Reto, Lolo, nuestro perrito.

Quiero hacer una mención especial a 
mi compañero de equipo, José Fernández 
Lamas, que ha conseguido también cuatro 
medallas de oro, en su categoría de edad y 
del que me siento muy orgulloso, a todos, 
¡Muchísimas gracias!”.

Triplete y cuatro medallas de Oro para un imparable 
campeón Óscar Negrete en Portugal

COLINDRES

Óscar Negrete posa con sus 4 medallas de oro, en Portugal.                      Foto: Cedida/ Páginas.

Dura prueba de cronoescalada.

Prueba contrarreloj en el Circuito 
Automovilístico Vasco Sameiro de Braga.
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D.Trueba

La Consejería de Economía, 
H a c i e n d a ,  F i n a n c i a c i ó n 
Económica y Fondos Europeos 
colaborará con el Ayuntamiento 
de Santoña en la financiación 
de actuaciones necesarias para 
el desarrollo económico del 
municipio. Así se lo trasladado el 
consejero, Luis Ángel Agüeros, al 
alcalde, Jesús Gullart, durante la 
reunión mantenida para abordar 
diferentes proyectos del municipio.

Durante la reunión, que ha 
transcurrido en un clima de 
cordialidad, se han abordado 
cuestiones de financiación 
relacionadas con proyectos de 
otros departamentos del Gobierno 
de Cantabria en Santoña.

Por otro lado, y ahondando 
en la difusión de los valores 
europeos históricos del municipio, 
vinculados a la figura de la 
invasión napoleónica.

Agüeros ha destacado la labor 
histórica de fortificación de la villa 
para combatir la presencia de las 
tropas napoleónicas e inglesas 
en Santoña, y ha puesto en valor 
el desarrollo de iniciativas que 
permitan recordar y reproducir 

esta parte de la historia de la 
villa a través de recreaciones y 
actividades.

También ha señalado la 
posibilidad de incluir a Santoña 

en la Red Europea de Ciudades 
Napoleónicas, que agrupa a 
diferentes puntos de Europa que 
tuvieron presencia de los ejércitos 
napoleónicos, destacando la 

aportación económica y turística 
que supondría esta medida para el 
municipio.

En el ámbito de la Consejería 
de Economía, a través de la 

Dirección General de Fondos 
Europeos, Agüeros ha informado 
sobre diferentes subvenciones 
de concurrencia competitiva 
para participar en la captación 
de fondos comunitarios, de 
las que el ayuntamiento ya es 
beneficiario en alguna de ellas, 
como la correspondiente a 
Puntos de Información Europeos 
o las de intercambio cultural con 
agrupaciones artísticas de otras 
ciudades europeas.

Por su parte, el alcalde de 
Santoña ha agradecido la 
información y las directrices para 
poder acceder a ayudas europeas 
relacionadas tanto con el vínculo 
napoleónico de la villa como con 
otros ámbitos de actuación.

El consejero de Economía y el alcalde de Santoña durante la reunión mantenida en la Consejería.

SANTOÑA

El consistorio 
presentará en el 
Pleno una propuesta 
para unirse a esta 
entidad que desarrolla 
proyectos para 
promover el patrimonio 
cultural de esta época

Economía colaborará con Santoña en financiar 
actuaciones necesarias para el municipio



16  PÁGINAS Cantabria. Octubre 2024

Desde el pasado mes de mayo, una 
quincena de alumnos trabajadores 
forman parte del Proyecto “Colindres 
Verde 2024”. Un taller de empleo 
que ofrece la oportunidad a sus 
integrantes de formarse en actividades 
relacionadas con la jardinería, obtener 
una titulación específica y también 
les brinda la oportunidad de realizar 
prácticas remuneradas. 

El Ayuntamiento de Colindres  puso 
en marcha en el mes de abril este 
taller, subvencionado por el Gobierno 
de Cantabria, correspondiente a la 
convocatoria de la Consejería de 
Industria, Empleo, Innovación y 
Comercio, de 28 de mayo de 2023, 
por la que se aprueba la convocatoria 
en 2023 correspondiente al programa 
Talleres de Empleo.

El proyecto tiene una duración de 
12 meses y participan 15 alumnos-
trabajadores, que reciben formación 
profesional adecuada a la ocupación 
a desempeñar en alternancia con el 
trabajo y la práctica profesional. En 
este caso obtendrán el Certificado 
de Profesionalidad de Nivel I de 
Actividades Auxiliares en viveros, 

jardines y centros de jardinería.
Además de los alumnos, el taller de 

empleo, cuenta con un docente en la 
especialidad de actividades auxiliares 
en viveros y jardines e instalación y 
mantenimiento de jardines y zonas 
verdes, y una coordinadora/docente 
de formación básica y complementaria.

Este proyecto, dirigido a personas 
desempleadas de larga duración, 
trata de mejorar su cualificación e 
incrementar así las posibilidades 
de su posterior inserción en el 
mercado laboral.  Los 15 alumnos 

trabajadores se están encargando de 
diferentes tareas relacionadas con la 
formación que están recibiendo como 
son el desbroce selectivo, la poda y 
limpieza en diferentes ubicaciones del 
municipio; el acondicionamiento de los 
jardines de Villaluz; el mantenimiento 
del Parque del Tintero, donde se ubican 
los huertos municipales, la limpieza 
del  Regato Madre o de lavaderos, 
fuentes y arroyos en Colindres el de 
arriba. 

Del mismo modo, a lo largo de estos 
meses también han sido los encargados 
de llevar a cabo varias plantaciones en 
el municipio, de la poda de setos y de 
la implantación de césped en diferentes 
ubicaciones como el parque canino, la 
Alameda del Ayuntamiento, la Avenida 
de los Astilleros, la Alameda de San 
Ginés o la Calle Pintor Solana.

Para el concejal responsable del 
área de Promoción Económica y 
Empleo, Adrián Setién, ha apuntado 
que “para este equipo de Gobierno 
es una prioridad apostar por políticas 
activas  de empleo que, como estos 
talleres, favorecen la inserción laboral 
y ayudan a mejorar las oportunidades 
en el mercado de trabajo para sus 
integrantes”. 

COLINDRES

Continúan los trabajos a cargo de los alumnos 
del Taller Empleo Colindres Verde 2024

Para este equipo 
de Gobierno es una 
prioridad apostar por 
políticas activas  de 
empleo que, como 
estos talleres, favorecen 
la inserción laboral y 
ayudan a mejorar las 
oportunidades en el 
mercado de trabajo 
para sus integrantes

Los 15 alumnos trabajadores del taller se encargan del mantenimiento y puesta a punto de diferentes espacios verdes municipales.
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SANTOÑA

L.Vidal 

La Asociación Espeleo-Montañera 
Trasmiera, en colaboración con la Federación 
Cántabra de Deportes de Montaña y Escalada, 
ha organizado por tercera vez su Trail Buciero 
Escal, que se celebró el pasado 19 de octubre, 
batiendo récord de de participantes con 
más de 200 personas inscritas entre las tres 
modalidades.

El Trail contó con tres pruebas:

• El Trail de montaña, con salida en masa 
desde la Campa del Glacis, Paseo Marítimo 
de Santoña a las 9:30 h y con hora de corte a 
las 12:15. La distancia recorrida fue de 14,68 
kilómetros y un desnivel acumulado de 876 
metros.

• Campeonato Cantabria 
ESCAL FCDME individual/clubes, subida 
de escaleras en el medio natural Faro del 
Caballo con un recorrido de 682 escalones. 
La salida se realizó a las 15:30 h desde la base 
del Faro del Caballo, con salida individual 
cronometrada.

• Trailuco Andarín, esta prueba se ha 
inaugurado este año, con 10,6 kilómetros de 
distancia y 680 metros de desnivel positivo, 
es un circuito de montaña para los que no 
pueden o no quieren correr, pero también les 
gusta disfrutar de este espectacular recorrido. 
La salida se realizó desde el mismo sitio y a 

la misma hora que el Trail de montaña, pero 
con hora de corte a las 13:30h.

La jornada transcurrió sin incidentes y 
además con la suerte de tener la meteorología 
a favor, ya que hizo un día espléndido. 
Algunos participantes compitieron en la 
prueba de montaña y en la prueba de las 
escaleras, lo que supuso un gran esfuerzo 
tanto para los deportistas como para la 
organización, pero sin duda mereció la pena.

Los ganadores en Trail fueron Eva 
González (Find Your Everest Team) en 
féminas y Javier García González (GM Orza) 
en masculino; mientras que en el Campeonato 
de escaleras los campeones fueron Cristina 
Serna Mirones (Altai) y Alejandro Ortiz Uslé 
(Corzos Trail Team).

La Asociación Espeleo-Montañera 
Trasmiera que lleva activa desde el año 1997, 
se mostró orgullosa del éxito obtenido este 
año, ya que superaron los 200 participantes, 
doblando así la participación del año pasado.

Desde la organización dan las gracias a 
todas las personas que quisieron formar parte 
del evento y animan a todos los amantes del 

deporte de montaña a participar en esta y 
otras pruebas, salidas y cursos que organizan 
a lo largo del año promoviendo el deporte de 
montaña, tanto por dentro como por fuera 
(montaña y espeleología). Más información 
en su página web aemtrasmiera.com.

El III Trail Buciero Escal bate record de participantes



 

El próximo sábado, día 9 de 
noviembre y hasta el domingo 
10 de noviembre, Colindres 
acogerá sus habituales jornadas 
micológicas en las instalaciones de 
la Casa de Cultura del municipio.
Como viene siendo habitual, la 
Sociedad Micológica de Cantabria 
organizará su ciclo micológico en 
Colindres. En esta ocasión con 
un enfoque dirigido a los más 
pequeños del municipio. 

El sábado 9, durante la mañana, se 
procederá a una recogida de setas 
en la comarca que, a partir de las 
17:00h. de la tarde, se expondrá 
al público, tras la clasificación 

de los ejemplares, en la sala 
de exposiciones de las Casa de 
Cultura. A continuación, a las 
19:00 h., tendrá lugar un taller 
básico infantil de identificación 

micológica. El domingo, 10 
de noviembre, tendrá lugar el 
concurso de clasificación básica 
micológica infantil de ejemplares. 
Mientras tanto, podrá visitarse 
la recolección efectuada el día 
anterior. Finalmente, a partir de las 
12:00h., se hará una degustación 
de setas organizada y servida por 
la Sociedad Micológica, cuyo 
plato se cobrará a 1€. 
Además, el viernes, 8 de 
noviembre ,  l a  Soc iedad 
Micológica realizará una actividad 
con los alumnos de 6º curso de los 
centros de educación primaria que 
quieran sumarse a la iniciativa. El 
objetivo es familiarizar a nuestros 
jóvenes con el mundo de las setas 
y poder abrirles el interés sobre las 
jornadas del fin de semana. 
Según el concejal de cultura, 
Marcos Agudo, “añadimos dentro 
de poco un fin de semana más a 
la vinculación histórica que la 

Sociedad Micológica tiene con 
Colindres”. Agudo ha querido 
mostrar su agradecimiento a 
la Organización Micológica 
de Cantabria, “así como a la 
coordinadora de la casa de cultura, 
Margarita Solar, por el esfuerzo, 
dedicación y tiempo que prestan 
en la organización de este evento”. 
Para el alcalde, Javier Incera, 
“estas jornadas son una cita 
ineludible en la programación 
otoñal que acerca a muchos 
vecinos del municipio y de la 
comarca a aprender y a disfrutar de 
los múltiples ejemplares de setas 
de los que disponemos en la zona”. 
El alcalde también ha destacado 
que “la celebración durante 
tantos años de este evento da 
buena muestra de la robustez 
que poseen las jornadas. Con la 
participación ahora de los más 
jóvenes buscamos asegurar su 
continuidad en el futuro”.
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COLINDRES

Colindres celebra la XXXII edición de las Jornadas Micológicas

Los más pequeños 
serán los protagonistas 
de un fin de semana 
en el que se 
organizarán recogidas, 
degustaciones y talleres 
de identificación de 
ejemplares

No te pierdas estas jornadas gastronómicas 
donde las setas son las absolutas protagonistas

 El alcalde de Hazas de Cesto, 
Enrique Lastra, ha solicitado a 
la Consejería de Fomento, una 
reunión urgente con el fin de 
tratar la problemática que padece 
el muncipio ante la imposibilidad 
del Ayuntamiento de conectarse 
a la Autovía del Agua, ya que 

se encuentra en obras el ramal 
que suministra al municipio. Las 
actuaciones que comenzaron el 
pasado mes de julio continuan 
sin terminarse y sin previsión 
de finalización, lo que impide la 
conexión del municipio a esta red 
de suministro. Según ha explicado 

el alcalde en nota de prensa, que 
desde la Autovía del Agua / Plan 
Noja se les había informado que 
las actuaciones tardarían "unos dos 
meses" desde su inicio en el mes 
de julio y a día de hoy siguen sin 
poder conectarse, ha lamentado. 
A su vez, Lastra ha recordado 

que el municipio no cuenta con 
otra alternativa de suministro y ha 
enfatizado que se acercan los meses 
más lluviosos que suelen generar 
episodios de turbidez en el manantial 
de las Torcas que suministra a todo 
el término municipal. Por eso 
Enrique Lastra ha solicitado al 
Consejero de Fomento, Vivienda, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, Roberto Media, una 
reunión urgente para tratar este 

proyecto de manera directa y 
consensuar las posibles soluciones 
para garantizar el suministro de 
agua en el municipio. Además, el 
Ayuntamiento ha avanzado en los 
planes de construir una Estación 
de Tratamiento de Agua Potable 
(ETAP) que se ubicaría en el barrio 
de Liegra, en Beranga.  Para ello 
ha consultado con los propietarios 
de la parcela donde tiene planeado 
ubicar la estación. 

HAZAS DE CESTO

El consistorio solicita a Fomento una reunión de urgente 
por las "demoras" en las obras de la Autovía del Agua
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RAMALES DE LA VICTORIA

El Ayuntamiento de Ramales de 
la Victoria ha dado un importante 
paso adelante en el proyecto de la 
residencia de mayores, tras recibir 
la aprobación del cambio de uso 
del suelo en la parcela de Trefilería 
por parte de la Comisión Regional 
de Urbanismo. Este trámite, que 
ha requerido dos años, era un 
paso imprescindible para seguir 
avanzando en la construcción del 
esperado centro.

El alcalde, César García, ha 
detallado que a lo largo de este 
tiempo, el Ayuntamiento ha 
trabajado intensamente en la 
preparación de la futura licitación, 
con el objetivo de garantizar que 
el proyecto cumpla con los más 
altos estándares en cuanto a 
cuidados y calidad de vida para las 
personas mayores del municipio. 
“Se están definiendo claramente 

los parámetros y objetivos que 
guiarán la construcción y gestión 
de la residencia”, ha explicado.
Como parte de este proceso, el 
propio Garcia acompañado por 
personal de Servicios Sociales, 
realizó una visita al municipio 
de Usurbil, en el País Vasco, 

donde fue recibido por la 
alcaldesa Agurtzane Solaberrieta 
y representantes de la Fundación 
Matia. Durante la visita, se 
compartieron experiencias sobre el 
“Ecosistema Local de Cuidados”, 
un modelo innovador de atención 
integral a personas mayores, que 

involucra a usuarios, servicios 
sociales, salud y la comunidad.

En esta visita, también se conoció 
el Centro Egurtzegi, que alberga 
a 120 personas y está integrado 
en este ecosistema de cuidados. 
Se destacó la importancia de 
las unidades de convivencia, el 
diseño de espacios que respeten 
la intimidad de los usuarios, la 
superficie construida por persona 
y la conexión con el entorno. 
Todo ello basado en el modelo de 
Atención Gerontológica Centrada 
en la Persona (ACP), un enfoque 
que prioriza el bienestar individual 
y las necesidades específicas de 
los mayores.
El edil destacó también que 
esta visita ha sido “muy útil” y 
permitirá aplicar lo aprendido para 
definir los detalles del proyecto de 
la futura Residencia de Mayores 
en nuestro municipio, asegurando 
que se adapte a los principios de 
cuidado centrado en las personas.

Ramales avanza en el proyecto de la residencia de mayores 
tras la aprobación en la CROTU del cambio de uso del suelo

Reunión mantenida en el Ayuntamiento de Usurbil.

Esta visita ha sido “muy 
útil” y permitirá aplicar 
lo aprendido para 
definir los detalles del 
proyecto de la futura 
Residencia de Mayores 
en nuestro municipio



Toño Ruiz Garmendia

Los pilotos del Equipo Blendio Dani 
Peña y Raúl Pérez, sobre su Ford Fiesta 
R5, consiguieron la victoria final en la XIII 
Edición del Rallysprint Limpias-Liendo 
“Memorial José Miguel Landera y Agustín 
Expósito “Felín”, sexta cita puntuable para 
el Campeonato de Cantabria de Rallysprints, 
que estuvo perfectamente organizada por la 
nueva Escudería Rascón Cholo Competición 
y que contó con el principal patrocinio de 
los Excmos. Ayuntamientos de Limpias y 
Liendo, y la colaboración de numerosos 
establecimientos y empresas de la zona, en 
una prueba que se disputó con un tiempo 
climatológico casi veraniego y que fue seguida 
por numerosos aficionados.

Esta edición del Rallysprint de Limpias-
Liendo arrancaba en la tarde del pasado 
viernes con las verificaciones administrativas 
y técnicas en los bajos del Ayuntamiento 
de Limpias y en el Parking Skate Park de 
Limpias respectivamente, para posteriormente 
realizarse la ceremonia de salida, que tuvo 
una masiva presencia de aficionados, frente 
al Ayuntamiento de Limpias, acto en el que 
recibieron una placa de recuerdo los familiares 
de José Manuel Landera y Agustín Exposito 
“Felín”, que se les recordaba como memorial 
en esta prueba, pasando posteriormente todos 
los equipos participantes en esta edición por 
debajo de las banderas de Limpias y Liendo, 
que portaban los respectivos alcaldes de ambas 
localidades, Ignacio Sainz San Emeterio 
y Juan Alberto Rozas Fernández, que se 
encargaron de dar el banderazo de salida a 
los que iban a ser los verdaderos protagonistas 
de esta edición.

De esta manera arrancaba la competición 
en la mañana de ayer sábado, con sol y buena 
temperatura, disputándose la primera parte 
de la prueba a lo largo de la mañana, con dos 
pasadas en el sentido Liendo-Limpias, siendo 

Pablo Fernández y Álvaro Gutiérrez, sobre su 
Citroën DS3 R5, los primeros líderes de la 
prueba con un registro de 5:29,540, quedando 
a continuación Dani Peña-Raúl Pérez, a poco 
más de un segundo, mientras que los terceros 
en discordia eran Jaime San Emeterio e Iván 
Bartolomé, a 6,3 segundo, siendo Aaron 
Zorrilla-Carolina Abascal (Renault Megane), 
Álvaro Iglesias-Eva Bernardos (Peugeot 206), 
y Samuel Cavada-Jonathan Pérez (Peugeot 
206), los que ocupaban las siguientes 
posiciones en la general provisional. 

En el segundo tramo en este mismo sentido 
se invertían las posiciones de cabeza, siendo 
en esta ocasión Dani Peña y Raúl Pérez, con 
un crono de 5:16:612 los que marcaban el 
mejor registro, quedando Pablo Fernández 
y Álvaro Gutiérrez a 4,3 segundos y Jaime 
San Emeterio-Iván Bartolomé, a 16,1 
segundos, ocupando en esta ocasión la cuarta 
posición Álvaro Iglesias-Eva Bernardos, por 
delante de Samuel Cavada-Jonathan Pérez 
y Aaron Zorrilla-Carolina Abascal, siendo 
las principales incidencias en esta manga 
las salidas de carretera de Egoitz de Luis-
Mikel Barandica (Citroën C2 R2) y de Javier 
Fernández-Alberto Aja (Citroën DS3 R3), 
ambas sin consecuencias para los pilotos, pero 
que obligo a parar la prueba mientras que se 
retiraba uno de los vehículos, ya que el otro 
quedaba fuera del trazado, a la vez Ramón 
Marijuan y María López, con problemas de 
frenos en su Seat 127, se quedaban parados 
en el cruce del Alto de Seña. 

De esta manera se llegaba a la segunda parte 
de la carrera con las espadas en todo lo alto, 
ya que Dani Peña y Raúl Pérez lideraban la 
general provisional, pero con solo 3,2 segundos 
sobre Pablo Fernández-Álvaro Gutiérrez, 
siendo ambos equipos los que a priori se 
iban a disputar la victoria, ya que Jaime San 
Emeterio-Iván Bartolomé estaban distanciados 
a 19,2 segundos, arrancando el primer paso 
en el sentido Limpias-Liendo y volviendo a 
ser los más rápidos Dani Peña y Raúl Pérez, 
con un crono de 5:20,884, distanciando a 

Pablo Fernández-Álvaro Gutiérrez en 12,4 
segundos, mientras que la tercera plaza era 
en esta ocasión para Aaron Zorrilla-Carolina 
Abascal, a 20,5 segundos, siendo Iglesias-
Bernardos, San Emeterio-Bartolomé, y Miguel 
Gutiérrez-Regina Talamina, los siguientes en 
discordia, en una manga en la que no tomaban 
la salida el equipo Aitor Sagastizabal-José 
María Benito.

El último paso en el sentido Limpias-Liendo 
lo afrontaban Dani Peña y Raúl Fernández 
con una renta de algo más de 15 segundos, 
volviendo a ser los más rápidos, en esta 

ocasión con un tiempo de 5:18,747, ocupando 
la segunda plaza Pablo Fernández-Álvaro 
Gutiérrez, a 10,2 segundos, y Jaime San 
Emeterio-Iván Bartolomé, a 11,4 segundos, 
siendo Zorrilla-Abascal, Iglesia-Bernardos, 
y Gutiérrez-Talania, lo que ocupaban la 
siguientes plazas en este caso, abandonando 
en esta ocasión en el tramo de enlace Raúl 
Jiménez-Rafael Cosio.

Computados los cuatro tramos de la jornada, 
la general final la encabezaba Daniel Peña 
y Raúl Pérez, con un tiempo acumulado de 
21:26, 887, acompañándoles en el pódium 
final Pablo Fernández-Álvaro Gutiérrez y 
Jaime San Emeterio-Iván Bartolomé, que 
quedaban finalmente a 25,9 y 58,09 segundos 
respectivamente del equipo ganador, siendo 
estos tres equipos los que lideraban a su 
vez la Clase 7, siendo Álvaro Iglesias-Eva 
Bernardos, Aaron Zorrilla-Carolina Abascal y 
Miguel Gutiérrez, Regina Talania, los que se 
clasificaban a continuación y los que lideraban 
las Clases 3, 5 y 4 respectivamente, a la vez 
que Jorge Canales-Borja Mendez (Puegeot 
208), se imponían en la Clase 6, Gabriel 
liendo-Jon Ibañez (Citroën Saxo), hacían 
lo propio en la Clase 2, y Rubén España-
Garazi-Beitia (Peugeot 106), en la Clase 1. 
La jornada finalizó con la entrega de trofeos 
frente al Ayuntamiento de Limpias, con los 
vehículos de los tres primeros clasificados 
frente al pódium final.
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XIII RallySprint Limpias · Liendo 
“Memorial José Miguel Landera y Agustín Expósito “Felín”

Dani Peña y Raúl Pérez, con su Citroën Ds3 R5, fueron los claros vencedores en 
el Rallysprint de Limpias·Liendo.                                      Foto: Toño Ruiz Garmendia.

Éxito de 
participación 
y público en 
esta sexta cita 
puntuable para 
el Campeonato 
de Cantabria de 
Rallysprints que 
no se celebrada 
desde el año 2009
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El Ayuntamiento de Colindres 
presenta su programa del 25N, Día 
Internacional de la Eliminación de 
la Violencia contra las mujeres, 
basado en tres actividades pensadas 
para llegar a todos los públicos; 
club de lectura, teatro y certamen 
de canciones contra la violencia de 
género.

En primer lugar, el club de lectura 
cuenta con una sección infantil 
y otra adulta que tendrán lugar el 
mismo 25 de noviembre en la Casa 
de Cultura. En el club de lectura 
adulto se hablará y debatirá, de 
la mano de un psicólogo, sobre la 
novela “Romper el círculo”, más 
conocida por haber sido llevada a 

la gran pantalla este verano. Del 
mismo modo, se trabajará con los 
más pequeños con una lectura acode 
a su edad. 

Por otro lado, se representará la 
obra teatral “Frida”, una andadura 
por la vida de la artista Frida Kahlo. 

La entrada al teatro será gratuita 
para todos los públicos y tendrá 
lugar el 29 de noviembre a las 19:00 
de la tarde.

Por último, el consistorio ha 
organizado también un certamen 
de canciones contra la violencia 

de género para jóvenes. De mano 
de la Casa de la Juventud, la 
sensibilización con los jóvenes se 
trabajará a partir de la creación de 
canciones críticas con la violencia 
de género. Cualquier joven de entre 
los 12 y los 30 años podrá enviar 

su composición musical con letra 
incluida a serjuco@colindres.es 
hasta el 23 de noviembre a la 13.00 
horas.

Para la concejala de igualdad de 
Colindres, Celia Bustamante, “la 
violencia machista es una lacra tan 
presente en el día a día de nuestra 
sociedad que debe ser combatida 
y denunciada desde cualquier 
ámbito y oportunidad. Con este 
conjunto de iniciativas, que desde 
la corporación hemos coordinado, 
pretendemos involucrar al conjunto 
de la ciudadanía de Colindres 
para concienciar y denunciar esta 
realidad”. Bustamante confía 
en que los vecinos y vecinas de 
Colindres participen en cada uno 
de los eventos que conmemoran la 
jornada del 25-N. En declaraciones 
de Javier Incera, alcalde del 
municipio, “Colindres se ha erigido 
en un referente en la comarca con 
políticas como la extensión de los 
puntos violeta en los comercios del 
municipio.  El compromiso de la 
ciudadanía colindresa es firme para 
luchar contra la violencia machista” 
y ha recordado que “el machismo es 
la principal causa de esta violencia 
de género y es por ello que debemos 
trabajar con los más jóvenes para 
combatirlo”. 

El municipio conmemora el 25N con 
actividades dirigidas a todos los públicos

La concejalía de 
Igualdad apuesta por 
involucrar a los más 
jóvenes en la lucha 
contra la violencia 
de género

Las pistas de tenis del Complejo 
Deportivo Playa Dorada estrenan 
imagen. El Ayuntamiento de 
Noja acaba de concluir las obras 
de reparación de dichas pistas, 
que han durado un mes, ya que 
tanto el pavimento como las 
redes presentaban un estado muy 
deteriorado. El proyecto, al que se 

ha destinado algo más de 48.000 
euros, ha incluido la preparación 
de casi 1.300 metros cuadrados de 
superficie, 36 metros cuadrados 
de limpieza de rejilla, colocación 
de nuevo pavimento deportivo, 
marcaje de pistas, dos redes de 
tenis y red de protección de altura 
de dos metros. 

Reparadas las pistas de tenis del 
complejo deportivo Playa Dorada

La Filmoteca de Cantabria Mario 
Camus retoma su actividad en 
Laredo con una programación 
que proyectará 26 títulos de cine 
independiente y clásicos todos los 
martes hasta finales de mayo de 2025.  
Dicha programación se articulará en 
torno a seis ciclos básicos: "Cine 
eterno", con títulos significativos 

estrenados hasta 1970; "Clásicos 
modernos", que incluye filmes de 
especial relevancia del período 1971-
2015; "Nuevas sensaciones", con 
películas internacionales estrenadas 
entre 2016 y 2023; "Nuestro cine", 
con cintas en español producidas 
en los últimos cinco años; "Cine y 
mujer rural"; y "Mujeres de cine".  

Además, hasta finales de año se 
proyectará "Camino de la suerte", 
de Jorge Alonso (5 de noviembre); 
"Secaderos", de Rocío Mesa (12 
de noviembre); "Pickpocket", de 
Robert Bresson (19 de noviembre); 
"Cristina García Rodero: La mirada 
oculta", de Carlota Nelson (26 de 
noviembre); "Yo, capitán", de 
Mateo Garrone (10 de diciembre); 
y "Ciudad de Dios", de Fernando 
Meirelles (17 de diciembre). 

La villa pejina acoge la XX edición del ciclo 
de la Filmoteca de Cantabria Mario Camus

Casa de Cultura de Colindres.                                       Foto: Páginas del Asón.
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El auditorio de la Casa de Cultura 
del Ayuntamiento de Colindres, a 
iniciativa de la concejalía de Cultura, 
acogerá durante cada viernes del mes 
de noviembre una obra de teatro.
 El ciclo, que constará de cuatro 
representaciones teatrales en total, 
comenzará el próximo viernes 8 de 
noviembre y finalizará el viernes 
29 de noviembre. A las 19:00 
cada viernes del mes contará, 
consecuentemente, con una obra 
que se alojará en el auditorio de la 
Casa de Cultura. 
La primera cita, la del viernes  8 de 
noviembre, nos acercará la obra 
“Separadas y juntas” de la compañía 
Tela Marinera. 
El día 15 tendremos ocasión de 
disfrutar de “Lázaro de Tormes. 
Un juglar del Siglo XXI” de la 
compañía Ábrego Teatro.  El día 
22 será el turno de Ultapé Teatro 
que representará “El arte y la vida 
en las cuevas” y el ciclo se cerrará 
con la visita de de la compañía 
C3T que interpretará “Frida”. La 

participación de las diferentes 
compañías en el municipio se 
posibilita gracias a la colaboración 
entre el consistorio y el Gobierno 
de Cantabria. A través del programa 
Territorio de la Dirección General 
de Cultura y el Circuito escénico 
de Teatro Amateur, Colindres podrá 

disfrutar de cuatro representaciones 
de diversa temática y pensadas para 
un público heterogéneo durante el 
próximo mes. 
El ciclo se iniciará con un grupo 
amateur de la vecina Castro Urdiales 
y se cerrará con una representación 
sobre la vida de la célebre artista 

mejicana, Frida Kahlo, insertada a 
su vez en la campaña municipal del 
25-N. Para el concejal de cultura 
del municipio, Marcos Agudo, “este 
ciclo pretende generar un precedente. 
Nuestro deseo y objetivo es atraer 
al mayor número de gente posible. 
Que a través de sugestivos y diversos 
carteles teatrales, la ciudadanía 
disfrute de una actividad que se 
convierta en habitual y buscada 
durante el mes de noviembre”. 
El alcalde de Colindres, Javier 
Incera, también ha apuntado 
que “con este ciclo, que ahora 
comenzamos, pretendemos impulsar 
un uso asiduo del auditorio de la Casa 
de Cultura por todos los colindreses 
y colindresas”. Para Incera “este 
tipo de iniciativas buscan dotar a 
Colindres de una potente oferta 
cultural que sirva para despertar en 
la ciudadanía un interés por las artes 
escénicas, en particular, y por las 
actividades culturales que podemos 
ofrecerles desde esta institución, en 
general”.

El municipio acoge un variado 
ciclo teatral en noviembre

 “Colindres al teatro”, se desarrollará los viernes en la Casa de Cultura.

LAREDO

 El Ayuntamiento de Laredo 
presentará en el próximo 
Pleno, que se celebrará 
el 28 de noviembre, una 
propuesta de modificación 
puntual del Plan General de 
Ordenación Urbana (PGOU) 
para fomentar la creación de 
plazas hoteleras de calidad 
en la villa con categoría de 
tres estrellas en adelante. 
El cambio urbanístico 
afectaría a toda el área de 
viviendas unifamiliares en 
parcela propia en el término 
municipal y también abarcaría 
el equipamiento urbano, 
permitiendo al Ayuntamiento 
decidir el uso dotacional de 
parcelas públicas en función 
de las necesidades del 
momento.
En caso de que la modificación 
obtenga el visto bueno, se 
aprobará en la siguiente 
sesión plenaria el inicio de  
una evaluación ambiental.

La villa estudia facilitar
la creación de plazas 
hoteleras de calidad
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El ayuntamiento de Colindres 
celebró el Día Internacional contra 
la Violencia y el Acoso Escolar con 
la entrega de los diplomas Tutores 
entre Iguales (TEI) del proyecto 
comunitario Colindres Municipio 
Libre de Acoso.

El acto tuvo lugar en el Salón de 
Actos de la Casa de Cultura en el 
que participaron alrededor de 200 
alumnos tutores de los cursos de 
3º de Educación Infantil, 5º de E. 
Primaria y 3º de E. Secundaria de 
los cuatro centros educativos de 
Colindres.

El alumnado participante recibió 
el diploma de manos del alcalde 
de Colindres, Javier Incera, la 
concejal de Educación, Yolanda 

Arce, y de los integrantes de los 
equipos directivos de los cuatro 
centros educativos, además de 
algunos de los integrantes del 
grupo musical Billy Boom Band, 
quienes amenizaron el evento 
con temas tan representativos 
como Revolución, Irrepetible 
o La mujer Bala, entre otras.  
Colindres municipio libre de acoso 
es un proyecto comunitario que el 
Ayuntamiento de Colindres puso 
en marcha a través de la concejalía 

de Educación en el año 2019 con 
la implantación del programa TEI 
(Tutoría entre iguales) en los cuatro 
centros educativos de Colindres, 
y se centra en la mejora de la 
convivencia escolar previniendo 
y actuando en las situaciones de 
bulling y acoso. 

Desde entonces, el proyecto ha 
ido creciendo con la implicación 
de la Policía Local y todos los 
profesionales municipales que 
desarrollan actividades en torno 

a la infancia y la juventud en 
espacios de ocio y deportivos.  
Destacable ha sido también la 
reciente adhesión del comercio 
y la hostelería local que, 
identificándose con la pegatina que 
representa el logo del proyecto, se 
convierten en unos 250 espacios 
seguros para prevenir situaciones 
de acoso a pie de calle. 

Cada primer jueves de 
noviembre, la UNESCO pone a 
los estudiantes, niños y niñas en 

primer plano celebrando el Día 
Internacional contra la Violencia 
y el Acoso Escolar, incluyendo el 
ciberacoso. Bajo el tema Proteger, 
educar, empoderar: Los y las 
estudiantes exigen escuelas seguras 
e inclusivas, la conmemoración de 
2024 destaca el papel esencial de 
la educación para poner fin a la 
violencia y la importancia de la 
perspectiva de los y las estudiantes 
en la elaboración de políticas y 
prácticas educativas.

Colindres celebró el Día Internacional 
contra la Violencia y el Acoso Escolar

Colindres, referente de municipio contra la violencia y el acoso escolar.

El alcalde, Javier Incera, la concejal de Educación, Yolanda Arce, llevaron a cabo la 
entrega de diplomas junto con los equipos directivos de cada centro, reconociendo 
la implicación del alumnado y de los docentes en este magnífico proyecto municipal.

Bajo el tema 
Proteger, educar, 
empoderar: Los 
y las estudiantes 
exigen escuelas 
seguras e 
inclusivas
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La Consejería de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del 
Territorio y Medio Ambiente 
ha invertido con carácter de 
urgencia 454.000 euros para la 
estabilización de taludes en la 
carretera de acceso a Sonabia, 
con motivo de los "graves" 
desprendimientos de rocas que 
afectaron a unos 200 metros de 
vial, el pasado 6 de octubre, y que 
obligaron al cierre del tráfico para 
"garantizar la seguridad vial".

Así lo ha expresado in situ el 
consejero Roberto Media en su 
visita a la zona para comprobar 
el inicio de los trabajos que 
van a permitir la reparación de 

los daños en una carretera que 
tiene "muchísimo tráfico", y 
minimizar el riesgo de nuevos 
desprendimientos.  Media, 
acompañado por la alcaldesa de 
Castro Urdiales, Susana Herrán, 
y el acalde de Liendo, Juan 
Alberto Rozas, ha resaltado la 
"agilidad y la diligencia" de todo 
su departamento a la hora de 
intervenir, dado que la actuación 
fue ratificada de emergencia por el 
Gobierno autonómico el pasado 18 
de octubre, tras la declaración del 
Ayuntamiento, y ya se encuentra 
en ejecución, con un plazo de dos 
meses. 

En este sentido, el consejero ha 
destacado el apoyo del Gobierno 
a todos los ayuntamientos con 

inversiones a las que "ellos no 
pueden hacer frente" y se ha 

mostrado confiado a que antes de 
que finalice el año la obra pueda 

estar concluida para "garantizar la 
seguridad vial y peatonal".

La obra va a consistir, 
principalmente, en la retirada de 
materiales rocosos procedentes 
del talud, provocando la caída 
controlada de los bloques más 
sueltos en el propio macizo, que 
se han desprendido y que han 
cortado la carretera municipal. 
Posteriormente se procederá a la 
colocación de una malla dinámica 
de 500 KJ para protección de la 
carretera ante la caída de rocas, en 
una longitud aproximada de 320 
metros lineales, y la reposición 
del pavimento deteriorado de 
la calzada y de los elementos 
funcionales de la misma, como 
bolardos.

El consejero de Fomento, Vivienda, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, Roberto Media, considera 
que los 3,8 millones de euros que el 
Gobierno de Cantabria recibirá de la 
nueva convocatoria del Bono Alquiler 
Joven "son insuficientes y llegan 
tarde", pese a los continuos anuncios 
por parte del Ministerio de Vivienda 
y Agenda Urbana para materializar 
su reparto entre las comunidades 
autónomas."Consideramos que los 

fondos que se han asignado a Cantabria 
son muy pequeños para hacer frente 
a todas las necesidades que tienen 
nuestros jóvenes", ha expresado 
Media.

En este sentido, el consejero 
ha explicado que, en la anterior 
convocatoria, con un presupuesto de 
7,6 millones de euros, el Ejecutivo 
cántabro concedió 1.286 de las 2.762 
solicitudes presentadas. "Ahora, 
con la mitad de dinero, las cuentas 

salen claras y mucha gente se va a 
quedar fuera". Así lo ha destacado el 
consejero durante su participación en 
la Conferencia Sectorial de Vivienda, 
celebrada esta mañana de forma 
telemática, en la que se ha ratificado 
el reparto de los 200 millones de 
euros del Bono Alquiler Joven 
entre las comunidades autónomas. 
Durante su intervención, Media ha 
reclamado al Ministerio "aprovechar" 
los remanentes del anterior Bono e 
incorporarlos, junto a nuevos fondos, 
a esta convocatoria con el objetivo de 
"poder llegar a más jóvenes". 

Fomento invierte con urgencia 454.000 euros 
en la estabilización de taludes en el acceso a Sonabia

Zona en la que se han iniciado las obras de consolidación de taludes.

La nueva convocatoria del Bono Alquiler 
Joven son insuficientes y llegan tarde



El conjunto cadete base de la Escuela Municipal Rítmica de Colindres. Club Gymcol 
ha conseguido proclamarse campeón de Cantabria. Enhorabuena a estas cinco 
campeonas: Andrea, Candela, Erika, Lukene y Manuela, que paso a paso están 
consiguiendo sumar éxitos. Gracias a las familias por su apoyo y su acompañamiento. 
¡Arriba Rítmica de Colindres. Club Gymcol!
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Amigos y familiares de Fede se reunieron en Cubillas para celebrar su 50 cumpleaños, 
un día muy especial entre risas, anécdotas y diversión que sumarán a los muchos 
momentos ya vividos y disfrutados, junto con esta foto para su álbum de recuerdos. 
¡Feliz 50 Cumpleaños Fede!

El grupo de Acuagym de Santoña que empezaron siendo sólo compañeros de 
ejercicio, se ha convertido en un grupo de amigos que además de compartir horas con 
este deporte acuático, con el que cada día van obteniendo beneficios para su salud, 
también comparten tiempo fuera del agua con desayunos saludables y otras quedadas, 
saliendo así de la rutina diaria y pasando ratos de risas y diversión, momentos donde 
lo que siempre prima es el compañerismo y el buen humor.

SANTOÑA
La amazona cántabra de la Yeguada Manás de la Hoz, Manuela García Cano, antigua 
alumna del IES Valentín Turienzo, ha conquistado el oro por equipos en el Campeonato 
Europeo de Raid Junior y Jóvenes Jinetes. Además a nivel individual, Manuela 
consiguió una excelente 12ª posición. ¡Enhorabuena a Manuela, a su entrenador 
Daniel y a toda la familia de la Yeguada Manás de la Hoz por este triunfo y esperamos 
que sigáis cosechando muchos más éxitos!
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La MMS en colaboración 
con el Ayuntamiento de 
Santoña ha promovido el 
pasado 5 de octubre una 
actividad de voluntariado 
en el marco del proyecto 
“LIBERA 1 m2, unidos 
contra la basuraleza” dentro 
de la campaña “Por las 
Playas y los Mares”.

Inicialmente se realizaron 
acciones de sensibilización 
a m b i e n t a l  p a r a ,  a 
continuación, realizar la 
recogida de más de 40 Kilos 
de “basuraleza” en el entorno 

de la marisma de Bengoa, 
que posteriormente fueron 
caracterizados y depositados 
en los correspondientes 
contenedores en el Punto 
Limpio de Santoña.

LIBERA comenzó en 
2017, impulsado por SEO/
BirdLife en alianza con 
Ecoembes con el objetivo 
de concienciar y movilizar a 
la ciudadanía para mantener 
los espacios naturales libres 
de basura y que podamos, 
de esta manera liberar 
mucha más vida a favor de 

la biodiversidad. Para ello, 
desde LIBERA plantean 
un abordaje integral del 
problema, en tres ejes de 
acción: conocimiento, 
prevención y participación.
Actuación desarrollada 
por la MMS, en el marco 
del proyecto “Procesos 
de sostenibilidad local: 
a c t i v i d a d e s  2 0 2 4 ” 
subvencionado por el 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) a 
través de la Red Local de 
Sostenibilidad de Cantabria 
(RLSC).

Voluntariado contra la 
basuraleza en Santoña

Momento durante la caracterización de residuos.

 A lo largo del mes de octubre se han 
desarrollado diversas iniciativas 
de promoción turística que han 
contado con la participación de 
más de 65 personas. Los eco-
paseos interpretativos por las 
mieses del río Clarión en Voto y de 
Pieragullano entre los municipios 
de Limpias y Ampuero a orillas 
del río Asón, al igual que por la 
playa del Regatón entre Laredo y 
Colindres han suscitado un gran 
interés. 
Por otro lado, se han dado a 
conocer, tanto a la población local 
como a visitantes, diversas eco-
experiencias relacionadas con el 
complejo y fascinante mundo de 
la apicultura de la mano de “El 
secreto de las abejas” en Ramales 
de la Victoria, la elaboración 
de mermeladas con productos 

de cercanía y temporada en 
“Mermeladas Bosque Encantado” 
en Liendo y la elaboración de 
vinos de la zona en “Bodegas 
Vidular” en Voto-Vidular. 
Actividades incluidas en 
el proyecto “Servicios de 
Promoción Turística y Escuela de 
Sostenibilidad I”, financiado por 
el Servicio Cántabro de Empleo, 
con el objetivo de facilitar la 
inserción laboral de personas en 
situación de desempleo a través de 
la realización de obras y servicios 
de interés general y social en 
2024. También se enmarcan en el 
programa “Jóvenes con Talento”, 
dirigido a entidades locales.

Información e inscripciones: 
942 627 011 - puntosinfo@
municipiossostenibles.com 

Eco-experiencias y 
eco-paseos en octubre
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L a  M M S  c o n t i n ú a 
implementando la campaña 
de Ecoembes “Movimiento 
Imparable”, la cual pone en 
valor los pequeños gestos 
como el de reciclar un envase 
en un contenedor, siendo 
capaces de transformar una 
sociedad y que esta progrese 
y avance, en este caso, hacia 
la economía circular. 
 Además, pretende que los 
ciudadanos y las ciudadanas 
que reciclan se sientan 
orgullosas de contribuir al 

cuidado del medioambiente 
a través del movimiento 
imparable del reciclaje. 
  La campaña se desarrolla 
en los seis municipios donde 
la Mancomunidad presta 
el servicio de recogida 
selectiva de envases ligeros 
y papel-cartón (Colindres, 
Laredo, Liendo, Miengo, 
Rasines y Voto), poniendo en 
marcha diversas actividades 
de sensibilización, como 
talleres didácticos, acciones 
de street marketing en 

mercados municipales y 
publicaciones en periódicos 
y radios locales, así como en 
redes sociales y web. En este 
sentido, durante el mes de 
octubre se han desarrollado 
talleres didácticos de reciclaje 
y economía circular que han 
tenido una gran acogida.
  Los mismos se inician con 
una charla participativa, 
seguida de un conjunto 
de dinámicas en las que 
a través del juego los/as 
asistentes interiorizan los 

conocimientos adquiridos. 
Además, han descubierto 
“AIRE”, el primer asistente 
virtual inteligente de reciclaje 
de Ecoembes que hace uso 
de la inteligencia artificial 
(IA) ofreciendo una solución 
instantánea a las dudas sobre 
reciclaje. Esta nueva campaña 
hace un paralelismo entre la 
importancia del hábito de 
reciclar en el contenedor 
amarillo o azul, que ya 
realizan en ocho de cada 
diez hogares españoles, con 

los pequeños gestos que 
sembraron la semilla del 
cambio en otros movimientos 

sociales y que se plasman en 
los spots y cuñas de radio de 
la campaña.

El pasado martes 22 de octubre 
se celebró en el salón de actos 
del Centro de Investigación 
del Medio Ambiente - 
CIMA (Torrelavega), la 
Jornada “Quinto contenedor 
y recogida selectiva de 
residuos” en el marco del 
Plan Formativo 2024 de la 
Red Local de Sostenibilidad 
de Cantabria (RLSC). 

El interés de los municipios por 
adecuarse a las obligaciones 
que emanan de la Ley 
7/2022, de residuos y suelos 
contaminados, así como el 
Real Decreto 1055/2022, 
de envases y residuos de 
envases, llevó a diversos 
cargos electos y personal 
técnico tanto de la MMS 

como de sus Ayuntamientos 
miembros a asistir a la misma. 

La bienvenida estuvo a 
cargo de Roberto Media, 

consejero de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del 

Territorio y Medio Ambiente, 
quién adelantó las inversiones 
que el Gobierno de Cantabria 
realizará para avanzar en el 
cumplimiento de los objetivos 
en estrecha colaboración 
con las entidades locales. 
A continuación, el director 
general de Medio Ambiente 
y Cambio Climático, 
Alberto Quijano junto al 
subdirector general de Control 
Ambiental, Gustavo Merino, 
realizaron una ponencia 
sobre la Ley 7/2022, de 
8 de abril, de residuos y 
suelos contaminados para 
una economía circular y 
regulación de la tasa municipal 
de residuos. Posteriormente, 
intervinieron representantes 
de la empresa pública MARE, 

del Servicio de prevención y 
control de la contaminación 
de la dirección general de 
Medio Ambiente y Cambio 
Climático, de Ecovidrio y de 
Ecoembes que describieron 
el proceso de implantación 
del quinto contenedor, las 
obligaciones de las entidades 
locales en materia de residuos, 
la necesidad de adaptación de 
las ordenanzas municipales a 
los nuevos requerimientos 
normativos y como alcanzar 
los objetivos de recogida 
separada. 
 La clausura de la jornada 
corrió a cargo del director 
del Centro de Investigación 
del Medio Ambiente (CIMA), 
Patricio Martínez, el cual hizo 
un balance de la jornada.

Momento durante la celebración del taller en Liendo.

Talleres sobre Reciclaje y Economía circular 

Éxito de participación en la 
jornada sobre el 5º Contenedor 

Momento durante la apertura de la jornada.



L.Vidal

Colindres disfrutó el pasado 25 de 
octubre de la fiesta más terrorífica 
del año que celebra Apymeco, como 
siempre repartiendo premios e ilusión 
entre comerciantes y clientes. Vecinos y 
vecinas de Colindres 
pudieron disfrutar de 
un ambiente festivo 
entre música, risas y 
sustos divertidos.

La fiesta comenzó 
a las 17:00 h con la 
entrega de dorsales 
para todos aquellos que 
quisieron participar 
en el ‘Concurso de 
Disfraces’ que tuvo 
lugar en la Plaza de la 
Esperanza. 

Hasta las 20:00 
se repartieron los 
caramelos por los comercios y una vez 
terminado el reparto  comenzó la gran 
fiesta del terror para festejar Halloween, en 
la que se repartieron 800 euros en vales de 
compra entre los ganadores a los mejores 
disfraces individuales y de grupo.

Hubo un primer premio de 300 € para el 
mejor disfraz de grupo, un segundo premio 
de 200 € al segundo mejor disfraz de 
grupo, un primer premio de 200 € para el 
mejor disfraz individual, un premio de 100 
€ para el segundo mejor disfraz individual 
y un premio especial de un lote infantil. 

Los comercios también participaron 
decorando sus escaparates de una forma 
terrorífica, divertida y original, obteniendo 
los votos por parte de sus clientes, para lo 
cual se instaló una urna en la plaza donde 
se pudieron depositar las papeletas durante 

la fiesta, participando así en un premio 
extra de 100 €.  Entre los comercios con 
la decoración más original se repartieron 
un primer premio de 300 € que este año 
ha sido para ‘Alex Peluqueros’, otro de 
200 € que se lo ha llevado ‘Golosos’ 
y un tercero de 100 € que ha sido para 

‘Oxford’ y en cuarto 
y quinto lugar, aunque 
sin premio, han 
quedado ‘Doblos2’ 
y ‘Carnicería Rafa’ 
respectivamente, y 
como lo prometido es 
deuda, se entregó un 4º 
premio de 100 € para 
el cliente afortunado 
por participar en 
la votación de los 
escaparates.

*Recordamos que 
todos los premios 
son euros en vales de 
compra. 

Tras el concurso la fiesta continuó por 
todos los bares asociados, en los que se 
pudieron degustar los brebajes y pócimas 
más terroríficas y divertidas de Halloween. 

Desde la Asociación Apymeco 
agradecen una vez más al Equipo de 
Protección Civil y a los municipales por 
su colaboración y apoyo en este y todos 
los eventos que organiza la asociación para 
que todo salga perfecto.

¿Os habéis imaginado alguna vez 
como sería vuestro pueblo sin los 
pequeños y medianos comercios que le 
dan vida? Las calles estarían vacías, sin 
a penas iluminación, sin la alegría de 
sus gentes paseando por las calles. No 
dejes que tu pueblo se muera...¡Apoya al 
comercio local! Desde Apymeco una vez 
más...¡GRACIAS!
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Apymeco celebró la fiesta más terrorífica y divertida 
del año para festejar la noche de Halloween

‘Alex Peluqueros’ gana el primero premio con la decoración más original.

Escaparate de la tienda ‘Oxford’, ganador del tercero premio.Escaparate de la tienda ‘Golosos’, ganador del segundo premio.      Foto: Páginas. 

Los comercios 
participantes 
decoraron sus 
escaparates de una 
forma terrorífica, 
divertida y original, 
obteniendo los votos 
por parte de sus 
clientes 
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El Ayuntamiento de 
Laredo ha inaugurado 

el Centro de Ocio Costa 
Esmeralda, ubicado en el 
mismo lugar que la anterior 
ludoteca municipal. Con 
una inversión de 70.000 
euros, 50.000 de ellos para 
la reforma y 20.000 para 
accesorios y mobiliario, 
este espacio abre sus 
puertas para ofrecer a los 
jóvenes un lugar en el 
que disfrutar de diferentes 
actividades durante el año 
escolar.
El regidor ha señalado que, 
con la apertura del Centro de 
Ocio Costa Esmeralda, este 
equipo de Gobierno cumple 
“una tarea pendiente que 
el Consistorio arrastraba 
desde la anterior legislatura, 
ya que cerró sus puertas y 
no se volvió a abrir”.
Por otro lado, González 

ha asegurado que este es 
un ejemplo más de las 
promesas que se están 
cumpliendo, al igual que 
otras iniciativas que se han 
impulsado en beneficio de 
los vecinos de Laredo”. 
Por último, el alcalde ha 
asegurado que recuperar 
este centro es recuperar “un 
punto de encuentro esencial 
para los jóvenes de Laredo”. 
Entrando en detalle sobre 
el reacondicionamiento 
de la infraestructura, se 

han habilitado tres zonas 
distintas: una para realizar 
talleres de cocina, otra que 
se usará como sala gamer 
y otra más grande y común 
en la que habrá otro tipo de 
talleres, juegos de mesa, 
ping-pong, rocódromo, 
baloncesto o mini fútbol, 
entre otros. 
Además, se han mejorado 
las puertas de emergencia, 
los extintores y todo lo 
que tiene que ver con la 
seguridad del recinto. 
El centro, que abrirá de 
octubre a junio, estará 
disponible al público en 
dos franjas horarias de 
lunes a viernes. La primera, 
destinada a niños de 4 a 
12 años, de 16:30 horas a 
19:30 horas. La segunda, 
para adolescentes de 12 a 
16 años, de 19:30 horas a 
20:30 horas.

LAREDO

Laredo inaugura el Centro 
de Ocio Costa Esmeralda

El espacio, en el 
que se han invertido 
70.000 euros, estará 
abierto de octubre 
a junio y ofrecerá 
actividades de ocio 
para los jóvenes
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SANTOÑA

El Colegio de la Abogacía de Cantabria 
y el centro penitenciario de El Dueso han 
implementado un nuevo protocolo de 
comunicaciones para abogados e internos.

El nuevo protocolo tiene como objetivo 
facilitar y agilizar las comunicaciones entre 
abogados y sus clientes internos, ofreciendo dos 
modalidades de contacto: videoconferencias y 
reuniones presenciales sin barreras en el propio 
centro penitenciario. Ambas opciones están 
diseñadas para garantizar la confidencialidad 
de las comunicaciones y mejorar la eficiencia 
en la preparación de las defensas jurídicas.

“Este nuevo protocolo supone un gran 
avance -explica el decano del Colegio, Andrés 
Gómez de Diego- porque ponemos en marcha 
un sistema que derriba barreras para que los 
colegiados puedan hacer videoconferencias 
desde el colegio con los internos, así como 
reuniones presenciales en el Dueso, pero sin 
barreras físicas”. 

Los abogados colegiados de Cantabria 
podrán beneficiarse así de un nuevo protocolo 
de comunicaciones con los internos del Centro 
Penitenciario El Dueso, en virtud del convenio 
firmado el 8 de abril de 2021 entre la Secretaría 
General de Instituciones Penitenciarias y el 
Consejo General de la Abogacía Española 
(CGAE), así como de la reciente Instrucción de 
Instituciones Penitenciarias del 28 de mayo de 
2024 (I 2-24), que regula las comunicaciones 
entre abogados defensores y personas privadas 
de libertad.

Modalidades de comunicación:
1. Videoconferencias
Este sistema permite que las comunicaciones 

entre los abogados y los internos se realicen 
de forma segura y confidencial, similar a una 
visita en el propio centro penitenciario. La 
sala de videoconferencia está equipada para 

garantizar que no haya ninguna otra persona 
presente y que el abogado no pueda portar 
dispositivos electrónicos.

Las videoconferencias estan disponibles de 
lunes a jueves, de 16:00 a 18:00 horas, con un 
intervalo de 30 minutos entre sesiones para el 
relevo de internos en la sala.

2. Reuniones presenciales sin barreras
Los letrados también podrán reunirse con 

sus clientes sin barreras físicas en el centro 
penitenciario, en un despacho habilitado para 
preparar defensas, vistas judiciales u otros 
asuntos legales. Estas reuniones se llevarán a 
cabo de lunes a viernes, de 9:00 a 17:00 horas.

El Colegio de la Abogacía de Cantabria y El Dueso implementan 
nuevo protocolo de comunicaciones para abogados e internos

                                         Centro Penitenciario de El Dueso situada en la localidad de Santoña. 

La sala de 
videoconferencia 
está equipada para 
garantizar que 
no haya ninguna 
otra persona 
presente y que el 
abogado no pueda 
portar dispositivos 
electrónicos
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En la profesión 
sanitaria en general 
hace falta tener 
vocación y ganas 
de ayudar, es muy 
importante estar 
de buen humor y 
transmitir positividad

El día 8 de noviembre, en una ceremonia 
organizada por la Asociación de 

Fisioterapeutas de Cantabria, María 
Auxiliadora Mateos Serrano, del Hospital 
de Laredo, recibirá el premio a la mejor 
fisioterapeuta del año a propuesta del 
resto de fisioterapeutas cántabros. Eso 
supone un doble reconocimiento, por 
una parte, el profesional, pero por otro el 
humano, puesto que esa doble vertiente 
debe de darse para que los compañeros de 
profesión te otorguen tal reconocimiento. 
Los que la conocen no están extrañados 
porque en ambas facetas destaca en un 
servicio que ya de por sí cuenta con 
enormes profesionales y de una gran 
calidad humana. Todas las personas que 
son atendidas en el hospital de Laredo, en 
Rehabilitación y Fisioterapia pueden dar 
fe de ello. Vamos a conocer mejor a Auxi, 
como todos la llaman.

PREGUNTA - ¿Cuéntanos de dónde eres 
y desde cuándo trabajas en el Hospital de 
Laredo?
RESPUESTA - Soy de Salamanca, y 
comencé a trabajar en el Hospital de 
Laredo en el año 2000, así que llevo ya 
24 años en este equipo.

P.- Qué significa para ti el Hospital de 
Laredo, qué lugar ocupa en tu vida?

R.- El Hospital de Laredo es mi segunda 
casa...o más bien la primera, porque a lo   
largo de estos 24 años, he vivido en varios 
lugares, Laredo, Beranga, Treto, pero 
nunca he  cambiado de centro de trabajo. 
Además, al ser un hospital pequeño, tengo 
compañeros con los que llevo toda una 
vida, y ya son mi familia.

P.- Cuando uno recibe un reconocimiento 
tan importante, es inevitable reflexionar 
sobre la profesión. Cuéntanos cómo la 
elegiste y cómo la vives ahora que tienes 
ya mucha experiencia acumulada.

R.- Como amante del deporte y de la vida 
saludable, desde pequeña me interesó 
este campo, pero fue en mi adolescencia 
cuando tuve claro lo que quería estudiar. 
En un reconocimiento rutinario del colegio 
me diagnosticaron escoliosis (desviación 
lateral de algunas vértebras de la columna) 
y me colocaron un corsé. Durante mucho 
tiempo tuve que realizar una rutina diaria 
de ejercicios para reeducar mi postura. 
Eso me marcó, sin duda. A día de hoy sigo 
pensando que elegí bien, porque disfruto 
muchísimo realizando mi trabajo, más allá 
de los altibajos que cualquiera puede tener, 
obviamente).

P.- Tu profesión exige una alta dosis de 

automotivación. ¿Cómo consigues tener 
siempre tan buena disposición y estado 
de ánimo y cuánto influye eso en la 
recuperación de las personas que atiendes?
R.- Para seguir motivado en la profesión 
sanitaria en general, hace falta tener 
ganas de ayudar, vocación de servicio. En 
nuestro caso particular, el fisioterapeuta 
trata al paciente casi a diario, por lo que 
se crea un vínculo especial. Cuando una 
persona padece una limitación física, 
indudablemente va a repercutir en su 
estado emocional, por lo que es necesario 
trabajar en ambos sentidos para conseguir 
un impulso extra en el camino hacia su 
recuperación. Por eso es tan importante 
estar de buen humor, transmitir positividad. 
Podemos venir a trabajar enfadados o 
contentos, y yo decido la segunda opción. 
Si además hay buena relación con tus 
compañeros, es muy fácil crear un buen 
ambiente.

P.- Según tú opinión, ¿qué porcentaje de 
la rehabilitación aportan los profesionales 
y cuánto los pacientes?

R.- Está claro que el paciente que tiene 
ganas de recuperarse va a tardar menos 
y obtener un mejor resultado que el 
que no las tiene. Por eso la actitud del 
paciente, su capacidad de sacrificio y su 
voluntad son claves en el tiempo y el 
grado de recuperación. Nosotros damos 
herramientas de trabajo y ellos deciden 
si usarlas o no y con qué frecuencia e 
intensidad. Una vez que termina la sesión 
de tratamiento, es fundamental que el 
paciente continúe con la rehabilitación en 

su práctica diaria. El profesional solo puede 
insistir y tratar de convencer.

P.- Nos consta que eres una persona muy 
activa y amante del deporte. ¿Qué deportes 
has practicado y cuáles practicas en el poco 
tiempo libre del que dispones?

R.- Uff, de todo!! Comencé jugando a 
baloncesto en el colegio, hasta que me 
resultó imposible compatibilizar mis 
estudios de fisioterapia con la exigencia 
de entrenamientos y partidos. De ahí pasé 
a ser monitora de actividades dirigidas en 
varios gimnasios de Salamanca. Cuando 
llegué a Laredo, descubrí los beneficios de 
correr por esta playa tan maravillosa, y en 
la actualidad hago un poco de todo: zumba, 
pilates, sevillanas, de vez en cuando sigo 
corriendo, voy a nadar , al gimnasio, rutas 
por la montaña o por la costa...

P.- Si tuvieras que recomendar un deporte o 
varios según franjas de edad, por ejemplo, a 
partir de los cuarenta, sesenta o más, ¿cuál 
o cuáles recomendarías?
 R.- A partir de cierta edad, y sobre todo 
en personas que no han practicado deporte 
de forma habitual, es recomendable el 
ejercicio de bajo impacto e intensidad 
moderada, acompañado de ejercicios de 
fuerza, ya que con los años se pierde masa 
muscular. Caminar, nadar, montar en bici 
y hacer una tabla de pesas adaptada, sería 
perfecto.

P.- ¿Qué debemos hacer para incorporar el 
deporte en nuestra vida sin que acabemos 
en manos de un fisioterapeuta por una 

práctica errónea?
 R.- Para iniciar cualquier práctica 
deportiva, deberíamos ponernos en 
manos de un especialista o de alguien 
de nuestro entorno que sea experto, 
que pueda enseñarnos tanto la forma 
correcta de realizar los ejercicios como la 
progresión que debemos seguir. Además, 
es importante conocer y escuchar nuestro 
cuerpo y aceptar nuestras limitaciones, 
marcándonos unos objetivos factibles, que 
nos ayuden a no abandonar, ya sea por una 
lesión o por la frustración de no llegar a 
objetivos inalcanzables. 

P.- Por otro lado, te conocemos como 
participante de actividades sociales 
colectivas, baile en espacios de exterior, 
por ejemplo. ¿Cuánto influye, según 
tu opinión, la actividad social en la 
recuperación de dolencias físicas?
 
R.- En la salud tiene un papel fundamental 
la parte física, pero debe acompañarse 
siempre de un bienestar psíquico y social. 
Por esto, todo lo que ocurra en uno de los 
ámbitos, va a influir en los demás. Si se 
pueden asociar estas tres partes, tenemos 
todas las piezas para montar el puzzle.

P.- También eres una amante de la música. 
¿Crees que la música puede ayudar a la 
rehabilitación?

R.- Por supuesto. La música es algo que 
influye muchísimo en el estado de ánimo, 
nos evoca recuerdos y la asociamos a 
vivencias personales. Dada la variedad 
de estilos y multitud de canciones que 
existen, creo que cada uno debe elegir 
las que despierten su motivación. Estoy 
segura de que la música no solo ayuda a 
la rehabilitación sino a muchas más cosas.

Pues con esos mensajes de la mejor 
fisioterapeuta de Cantabria 2024, según 
sus propios compañeros de profesión, nos 
quedamos, que algo sabrá de todo este 
asunto… 

10 minutos con: María Auxiliadora Mateos Serrano, fisioterapeuta del Hospital Comarcal de Laredo

María Auxiliadora Mateos Serrano, profesional del Hospital de Laredo 
recibirá el premio a la mejor fisioterapeuta del año en Cantabria 

María Auxiliadora Mateos Serrano, fisioterapeuta del Hospital de Laredo.
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El próximo jueves 10 de 
octubre tendrá lugar en el 
Centro Social La Calzada, 
un taller de reciclaje y 
economía circular para 
mayores en horario de 18:00 
a 19:00 horas. Organizado 
por la Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles 
en colaboración con el 
Ayuntamiento de Colindres, 
el taller tiene como objetivo, 
sensibilizar a la población 
acerca de la importancia 
del reciclaje y la economía 
circular.

La actividad se basará 
en una charla participativa, 
seguida de un conjunto de 
dinámicas en las que, a través 
del juego, los participantes 
i n t e r i o r i z a r á n  l o s 
conocimientos adquiridos. 
Así mismo se dará a conocer 
el chatbot AIRE, el primer 

asistente virtual de reciclaje. 
La asistencia al taller es libre 
y gratuita, pero se requiere 
inscripción previa para el 
correcto funcionamiento de 
la iniciativa en el teléfono 
942 627 009.

Esta actividad se enmarca 
dentro de la nueva campaña 
de Ecoembes “Movimiento 
Imparable”,  la cual pone en 
valor los pequeños gestos 
como el de reciclar un envase 
en un contenedor, siendo 
capaces de transformar una 
sociedad y que esta progrese 
y avance, en este caso, 
hacia la economía circular. 
Además, pretende que los 
ciudadanos que reciclan 
se sientan orgullosos de 
contribuir al cuidado del 
medioambiente a través del 
movimiento imparable del 
reciclaje. Para el alcalde, 

Javier Incera, “el reto de la 
economía circular depende 
de todos y todas y actividades 
como ésta nos brindan la 
oportunidad perfecta para 
aprender nuevos hábitos 
de consumo responsable, 
entender cómo podemos 
contribuir a la mejora de 
nuestro medio ambiente y 
cómo reciclar mejor”.

La Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles, 
c o n t a n d o  c o n  e l 
asesoramiento de Ecoembes, 
está desarrollando dicha 
campaña en los municipios 
donde presta el servicio de 
recogida selectiva de envases 
ligeros y papel-cartón, 
poniendo en marcha diversas 
iniciativas de sensibilización, 
ta l leres  didáct icos  y 
publicaciones en diferentes 
medios de difusión.

El municipio celebra un taller 
de reciclaje y economía 
circular para mayores

Edificio La Calzada. 

CANTABRIA

D.T.

El consejero de Cultura, 
Turismo y Deporte, 
Luis Martínez Abad, y 
la diseñadora de moda 
Odette Álvarez, vecina de 
Astillero, han mantenido 
un encuentro en el que se 
han analizado los resultados 
del apoyo del Gobierno de 
Cantabria en la presentación 
en la pasada Fashion Week 
de Madrid, de la colección 
'Infinita Spring 25', firmada 
por dicha diseñadora, y 
que ha contado con una 
amplia repercusión tanto 

en medios nacionales 
como internacionales que 
han cubierto este evento 
de moda, uno de los más 
importantes de nuestro país. 
El consejero de Turismo ha 
destacado la importancia 
de la moda como vehículo 
de promoción turística 
de Cantabria, "a través 
del talento de nuestros 
creadores como es el caso 
de Odette, cuyo prestigio 
en el mundo de la moda 
española es un hecho 
palpable". La diseñadora 
le ha explicado que toda 
la colección ha estado 

inspirada en Cantabria, y 
al inicio de los desfiles, 
se ha proyectado un video 
promocional. Para Odette 
Álvarez, este tipo de 
iniciativas son un "canal 
excelente" para difundir la 
oferta turística de nuestra 
región.

Ambos se han emplazado 
a reuniones posteriores para 
estudiar distintas iniciativas 
y proyectos en este ámbito 
de actuación, tanto en 
iniciativas de moda en las 
principales pasarelas del 
país, como otras que puedan 
celebrarse en Cantabria.

Lucia Reguilón

 E l  Co l eg io  de 
O d o n t ó l o g o s  y 
E s t o m a t ó l o g o s  d e 
Cantabria se ha sumado a 
la Campaña de Detección 
del Cáncer Oral 2024, una 
iniciativa clave para la 
detección precoz de esta 
enfermedad.

Durante el periodo de 
la campaña, todas las 
personas mayores de 
45 años que lo deseen 
podrán acceder a una 
revisión bucodental 
gratuita en cualquiera 
de las clínicas dentales 
voluntarias inscritas. 
Esta revisión, que estará 
orientada a detectar 
posibles signos de cáncer 
oral, es fundamental para 
diagnosticar de manera 
temprana cualquier lesión 
sospechosa en la cavidad 
bucal. El presidente del 

Colegio cántabro, José 
del Piñal Matorras, ha 
destacado que “los y las 
profesionales estamos 
comprometidos con esta 
campaña de detección 
temprana, ya que un 
diagnóstico precoz puede 
salvar vidas”. Piñal ha 
animado “a todas las 
clínicas y a la población 
a sumarse activamente a 
esta iniciativa”.

En la web canceroral.es 
está disponible la lista de 
las clínicas participantes 
en la campaña, donde 
se realizarán revisiones 
bucodentales gratuitas a 
personas mayores de 45 
años. Cáncer oral: una 
amenaza creciente

El cáncer oral es una 
enfermedad grave que 
afecta a miles de personas 
en todo el mundo. Cada 
año se diagnostican 
8.188 nuevos casos de 

cáncer oral en España y 
la enfermedad le cuesta la 
vida anualmente a más de 
1.500 personas.

Estos números subrayan 
la importancia de la 
detección temprana, 
ya que el cáncer oral 
es altamente tratable 
si se detecta a tiempo. 
Factores de riesgo como 
el consumo de tabaco y 
alcohol, o la exposición 
prolongada al sol en el caso 
de los labios, aumentan 
l as  p robab i l idades 
de desarrollar esta 
enfermedad.

Participación de las 
clínicas y compromiso 
del Colegio

Las  c l ín icas  que 
deseen participar pueden 
inscribirse a través de la 
web canceroral.es, donde 
se proporcionará todo el 
material necesario para la 
campaña. 

Turismo analizará nuevas promociones 
turísticas a través de la moda

Clínicas dentales ofrecerán 
revisiones bucodentales gratuitas 
a personas mayores de 45 años
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Crece la gran familia de la Cofradía del 
Bonito del Norte de Colindres, así se 
pudo ver el pasado 5 de octubre en la 
celebración de su V Gran Capítulo, donde 
estuvieron acompañados por representantes 
de 50 cofradías que se desplazaron hasta 
Colindres procedentes de diferentes puntos 
de la geografía nacional como Cantabria, 
País Vasco, La Rioja, Navarra, Asturias, 
Galicia, Alicante, Valencia, Castilla la 
Mancha; e internacional como Francia, 
Portugal, Italia y Angola.

La cofradía se vio respaldada y apoyada 
además en la celebración por el Gobierno 
de Cantabria que estuvo representado 
por la consejera de Presidencia, Justicia, 
Seguridad y Simplificación, la colindresa 
Isabel Urrutia, quien alabó la gran labor 
que realizan las cofradías gastronómicas 
en la difusión de los productos de la tierra, 

en este caso tocaba felicitar 
a la Cofradía del Bonito 
del Norte, resaltando las 
propiedades gastronómicas 
de este sabroso túnido, además de formar 
parte de las raíces de Cantabria, por ser 
desde hace generaciones el principal 
sustento económico de muchas familias. 
La jornada fue un tremendo éxito, donde 
no faltaron la música, la comida, la alegría, 
el humor y sobre todo la convivencia 
y la unión cada vez más amplia y más 
fuerte entre cofradías de todas partes, con 
invitados de conocido prestigio nacional, 
como el famoso presentador Carlos Sobera, 
quien fue nombrado Cofrade de Honor, 
que asumió el cargo con su característico 
toque de humor, con bromas que sacaron 
una sonrisa a todos los allí presentes y por 
supuesto quiso destacar en un tono más 
serio la importancia del Bonito del Norte en 

la gastronomía y en la economía cántabra.
El cocinero Jesús Sánchez, chef del 
Cenador de Amos con tres estrellas 
Michelín. fue nombrado Embajador del 
Bonito del Norte y como Cofrades de 
Mérito fueron reconocidas Violeta Ibáñez, 
popular artista local y propietaria de la 
marca de moda “Aire Retro”, y la conocida 
ganadera asturiana Lucía Velasco por su 
labor de promoción. A los nombramientos 
se sumaron además diez nuevos cofrades 

numerarios.
En el acto estuvieron 
presentes también el 
director General de 
Pesca y Alimentación 
Paulino San Emeterio, 
el presidente de la 
cofradía Sergio Valle y 
el alcalde de Colindres 
Javier Incera, que quiso 
destacar y agradecer 
a la cofradía la gran 
labor que desempeñan 
r e p r e s e n t a n d o  y 
promocionando el Bonito 

del Norte de Colindres por toda España y 
más allá de sus fronteras. Tras el elaborado 
programa que comenzó a las 9:30 de la 
mañana con un apetitoso desayuno, y 
donde no faltaron el tradicional desfile de 
cofradías y la animación por las calles del 
municipio acompañados de la charanga Los 
Ronceros de Santoña, se puso el broche 
final con la habitual comida de hermandad 
donde el ingrediente principal, como no 
podía ser de otra manera, fue sin duda el 
homenajeado en este gran día, el Bonito 
del Norte, que como bien reza el himno 
de la cofradía, cuyos miembros cantan con 
orgullo siempre que la ocasión lo permite, 
“Si es Bueno, Bonito y del Norte eres de 
Colindres”.

La Cofradía del Bonito del Norte vivió una exitosa 
jornada durante la celebración de su V Gran Capítulo

COLINDRES

Celebración del V Gran Capítulo de la Cofradía del Bonito del Norte de Colindres.                Foto: Páginas.

 Luúcía Velasco, Sergio Valle, Jesús Sánchez, Violeta Ibáñez y Carlos Sobera. 

50 cofradias 
provenientes de 
diferentes puntos 
de España, Italia, 
Francia, Portugal 
y Angola se dieron 
cita en Colindres 
para celebrar su 
V Gran Capítulo
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Hay personas que pasan por 
nuestras vidas y marcan un antes 
y un después, por su manera de 
ser, por su forma de tratar a las 
personas y sobre todo porque te 
marcan con una brillante sonrisa 
que deja una huella imborrable.

Así era Rosa María Alonso 
Gutiérrez, conocida cariñosamente 
por todos como Rosi, una 
persona que luchó desde muy 
joven, procedente de una familia 
humilde consiguió levantar su 
propio negocio, una trabajadora 
incansable, excelente anfitriona, 
una amiga que siempre tenía una 
palabra amable y de ánimo para 
todos los que la conocieron bien. 

Rosi comenzó a trabajar en 
el negocio de sus padres muy 
jovencita, con tan sólo 12 años, 
el negocio iba prosperando y 
abrieron habitaciones en la parte 

superior. Más tarde se casó con 
un joven de Bilbao, Nicolás, con 
el que abrió en los años 80 el 
que es hoy el Hotel Arillo. Ella 
heredó el negocio de sus padres 
“Las Olas” con 12 habitaciones 

y junto con su marido abrieron 
El Arillo y lo ampliaron, hoy 
en día el hotel cuenta con nada 
menos que 62 habitaciones.
Tuvieron 3 hijos, Unai, Estibaliz 
y Aitor, pero tristemente perdió a 

los dos varones muy jóvenes. 
Seguramente esta desgracia fue 
la que hizo que Rosi se volcara 
más que nunca en su trabajo, la 
hostelería fue su refugio para 
sobrellevar ese dolor tan grande.

Junto con su marido y con 
mucho esfuerzo lucharon para que 
el hotel creciera hasta convertirse 
en lo que es hoy. Pionera en llevar 
a Noja visitantes de toda España 
del Imserso, la Asociación de 
Hostelería de Cantabria le rindió 
un homenajeen 2017 por su 
destacada trayectoria en el sector 
hostelero.

Se confesaba una enamorada 
de Cantabria y sus paisajes y 
adoraba conocer y recorrer todos 
los pueblecitos de la región junto 

con su esposo Nicolás. A pesar de 
su devoción al trabajo, la familia 
era para ella lo más importante, su 
hija Estíbaliz y su yerno Ernesto 
siguieron y continúan hoy en día 

con el legado de la familia, y 
siempre animó a sus nietos para 
que estudiaran y se formaran en el 
negocio hostelero y poder seguir 
con la tradición familiar, una 
tradición que de ser así, contará 
con cuatro generaciones.

Rosi nos ha dejado con 82 años, 
tras 70 años de trabajo incesable, 
dedicada a su familia, a su trabajo 
y a sus amigos en cuerpo y alma, 
una de las fundadoras de la 
Cofradía de la Nécora, de la que 
fue miembro activo hasta el final, 
igual que estuvo hasta el final, aun 
estando ya jubilada, supervisando 
cada día todos los detalles del 
hotel para que todo estuviera 
perfecto para sus huéspedes. Hoy 
desde el periódico Páginas del 
Asón y en nombre de la Cofradía 
de la Nécora de Noja y de todos 
los que tuvieron el inmenso placer 
de conocerte, te despedimos 
con todo nuestro cariño Rosi, y 
estamos seguros que allá donde 
estés, tu sonrisa y tu luz seguirán 
iluminando nuestros corazones 
cada día.

NOJA

El Hotel Arillo de Noja pierde a su anfitriona, pero 
su sonrisa brillará por siempre en nuestros corazones

L.Vidal 

Exitosa celebración del VI 
Gran Capítulo de la Cofradía 
de la Nécora de Noja durante el 
pasado 12 de octubre. Una jornada 
en la que se dieron cita un gran 
número de cofradías procedentes 
de diferentes puntos de España, 
Francia y Portugal, algunas de ellas 
con numerosos representantes como 
la Cofradía del Bonito del Norte de 
Colindres, la Cofradía de la Anchoa 
de Cantabria o la Cofradía del Orujo 
de Potes entre muchas otras.

Un día marcado por un ambiente 
de fiesta que se podía respirar en 
el aire y que transcurrió según lo 
previsto: recepción y desayuno 
de cofradías con sus trajes de 
ceremonia identificativos, desfile 
por las calles de Noja acompañados 
de grupos de gaiteros, la tradicional 
foto de familia que se hizo ante el 
templete de la plaza, animación de 
las pandereteras de la Agrupación 
Virgen de las Nieves de Tanos 
(Torrelavega) y exhibición con 
bailes regionales del mismo grupo 
en la plaza de la villa.

El presidente de la cofradía 
Miguel Fernández Gándara, antes 
de comenzar el acto pronunció 
unas bonitas y emotivas palabras 
en memoria de la compañera 
recientemente fallecida, Rosa 
María Alonso Gutierrez, conocida 

cariñosamente por todos como 
Rosi, propietaria del Hotel  Arillo 
de Noja y pidió un emotivo aplauso  
antes de iniciar su intervención. 
Seguidamente dio las gracias un año 
más por el apoyo y la colaboración 
de todos los miembros de la cofradía 
en los preparativos, que no son 
pocos, y también agradeció su visita 
y participación a todas las cofradías 
que acudieron a la celebración del 
capítulo.

El acto del capítulo se inició con el 
hermanamiento con la la Cofradía de 
la Cigala de Vigo y a continuación 
el presidente de la Cofradía de la 
Nécora, Miguel Fernández Gándara, 
tomó juramento a los tres nuevos 
cofrades numerarios, al cofrade de 
Honor Zacarías Puente, cocinero 
y restaurador y a los cofrades de 
Mérito que este año han sido Juan 
Carlos Romo, maestro jubilado de 
Noja, el cocinero Jorge Ruiz y Mario 

Borbolla, jugador de bolos local que 
no pudo acudir al evento y su padre, 
Pepe Borbolla fue el encargado de 
recoger la distinción en nombre de 
su hijo Mario.

Más tarde se celebró la habitual 
comida de hermandad en el Hotel 
Restaurante Arillo, y después todos 
los asistentes pudieron participar 
en sorteos de lotes de nécoras por 
gentileza de la Cofradía de la Nécora 
y como broche final música, baile 

y animación durante toda la tarde. 
Este año, además, el domingo día 
13, el Excelentísimo ayuntamiento 
de Noja en colaboración con la 
Cofradía de la Nécora, ofrecieron 
una comida popular de Marmita-
Nécora, a la que acudieron un gran 
número de comensales, con la que 
se dio por concluido el magnífico 
fin de semana de celebración del VI 
Gran Capítulo de la Cofradía de la 
Nécora de Noja.

Numerosas cofradías de España, Portugal y Francia 
acompañaron a la Cofradía de la Nécora en su VI Capítulo

VI Gran Capítulo de la Cofradía de la Nécora de Noja.                                                   Foto: Ray Porres.
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La joven Cofradía del Tomate y 
del Pimiento de Ampuero celebró 
el pasado 14 de septiembre su 
III Gran Capítulo, su presidente, 
Aurelio Juárez, nos cuenta con 
orgullo como la cofradía ha ido 
aumentando año tras año, no 
sólo en miembros cofrades, sino 
también en amigos que se suman 
a las celebraciones y que son 
acogidos con mucho cariño y sobre 
todo ha crecido la popularidad del 
producto que representan, el Tomate 
y el Pimiento de Ampuero, de los 
cuales se sienten muy orgullosos 
de poder mostrar a nivel nacional 
e internacional.

El capítulo se celebró con gran 
entusiasmo por parte de todos 
los miembros de la cofradía, que 
además estuvieron acompañados 
por representantes de otras 22 
cofradías de toda la geografía 
española y también contaron con 
el apoyo del Ayuntamiento de 
la localidad representado por su 
alcaldesa, Amaya Fernández y 
otros cargos importantes como el 
Director General de Turismo del 
Gobierno de Cantabria, Gustavo 

Cubero. La jornada comenzó con 
la recepción de las Cofradías y de 
los Cofrades de Honor, Cofrades de 
Mérito y Cofrades Numerarios, a los 
que se recibió con un desayuno de 
bienvenida en el Ayuntamiento de 
Ampuero, amenizado por un Grupo 
Mariachi. Seguidamente todos los 
asistentes participaron en un desfile 
oficial con todas las cofradías 

presentes luciendo sus trajes de 
ceremonia, junto a las autoridades 
que acudieron a la misma, que 
recorrieron las calles de la localidad 
acompañados por una banda de 
gaiteros, para finalizar en la Casa 
de Cultura de Ampuero, donde 
realizaron el juramento los cinco 
nuevos cofrades de la Cofradía del 
Tomate y Pimiento de Ampuero. La 

Asociación Cultural “La Encerrona” 
de Ampuero fue nombrada Cofrade 
de Mérito y Cofrade de Honor el 
periodista y popular “Hombre 
del Tiempo” en  A3M, Roberto 
Brasero. Jon Uriarte, reconocido 
periodista y contertulio de COPE,  
fue el encargado de dirigir el acto, 
en el cual también se recordó a 
Javier Herrero Mendiondo “Zapa”, 

miembro fundador de la Cofradía 
del Tomate y Pimiento de Ampuero, 
fallecido recientemente, y en el que 
la cofradía ampuerense recibió el 
“Nuevo Estandarte” de manos de 
un representante de  la Cofradía del 
Bonito del Norte de Colindres, la 
Cofradía de la Nécora de Noja y la 
Cofradía de la Anchoa de Santoña, 
que ejercieron de padrinos en esta 
entrega.

Una vez finalizado este acto se 
hizo la tradicional foto de familia 
de todas las cofradías presentes en 
los exteriores de la Casa de Cultura 
de Ampuero y a continuación 
tiempo libre para degustar la 
gastronomía local por los diferentes 
establecimientos hosteleros de la 
villa.

La jornada finalizó con una 
comida de hermandad de todos los 
presentes en esta tercera edición del 
Capítulo en el Hotel Pico Velasco de 
Angustina, donde Ignacio Solana, 
también  Cofrade de Honor de esta 
Cofradía y poseedor de una Estrella 
Michelin, se encargó de preparar el 
menú para el evento. Como fin de 
fiesta de una gran jornada para la 
Cofradía del Tomate y Pimiento 
de Ampuero, la tarde estuvo 
amenizada con la actuación del 
Grupo “Entregatos”.

Crecimiento de la Cofradía del Tomate y del Pimiento 
de Ampuero en miembros, amigos y popularidad

AMPUERO

 III Gran Capítulo de Cofradía del Tomate y del Pimiento.             Foto: Toño Garmendia.
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En la mañana del día 
14/10/2024 acudíamos 
mi mujer y yo al Hospital 
Marqués de Valdecilla de 
Santander. El día arrancó 
como tantos otros lunes de 
quimioterapia: madrugón, 
transporte en ambulancia 
y para el hospital de día a 
recibir la sesión semanal de 
"quimio".

La mañana transcurrió 
bien, pero se complicó a 
la hora de volver a casa. A 
las tres de la tarde, y una 
vez terminado el ciclo de 
quimioterapia, nos dirigimos 
al mostrador que coordina las 
ambulancias para solicitar 
nuestro transporte de vuelta. 
Sabemos perfectamente que 
no se trata de un servicio de 
taxi ni a la carta y que a 
veces hay que esperar hasta 
dos y tres horas para poder 
optimizar los viajes, pero lo 
de este día se puede calificar 
de inhumano.

Tras tres horas esperando, 
sobre las seis de la tarde, nos 
acercamos al mostrador para 
saber porqué había tanto 
retraso. Nos indican que ha 

habido un fallo informático 
y que no aparecemos en el 
sistema, pero que enseguida 
se solucionaba. Pasado un 
rato sale una ambulancia 
hacia Laredo. Preguntamos 
si es posible aprovechar el 
viaje y alargarlo un poco 
para ir hasta Castro, pero nos 
indican que no es posible, 
que esperemos que en breve 
llegara nuestra ambulancia, 
así que seguimos esperando.

Pasadas las ocho, tras más 
de cinco horas de espera con 
mi mujer sentada en la silla 
de ruedas y agotada por el 
madrugón y la sesión de 
quimio, sale una ambulancia 
para Otañes con dos 
personas, como hay plazas 
de sobra, pedimos por favor 
al conductor que aprovechen 
el viaje y nos deje en Castro, 
ya que le coge de paso, a lo 
cual se niega. 

Le rogamos que llame a 
la empresa y lo comente, 
pero nos insiste en que el 
sólo cumple ordenes y no 
va a llamar a nadie, que 
sigamos esperando y que, 
si queremos, pongamos 

una queja en el mostrador. 
A las diez de la noche, 
completamente solos en 
la sala y tras mas de siete 
horas esperando, nos 
dicen que el hospital va a 
cerrar y nos trasladan de 
Valdecilla Sur, a la zona de 
urgencias, insistiendo en 
que no nos preocupemos 
que en cualquier momento 
vienen a por nosotros. A las 
00:17de la noche, tras mas 
de nueve horas de espera 
nos recogieron,  llegamos 
a nuestra casa en Castro 
Urdiales pasada la una de 
la madrugada.

C u a l q u i e r  p e r s o n a 
que haya pasado por 
quimioterapia o que tenga 
algún familiar que haya 
pasado por ello, sabe lo 
que suponen nueve horas 
en una silla de ruedas, 
después de la sesión y 
llevar levantado desde las 
seis de la mañana para ir 
desde Castro al hospital de 
día. No venimos al hospital 
por gusto, venimos porque 
mi mujer está enferma de 
cáncer, somos gente mayor, 

sin recursos para coger un 
taxi o un hotel para pasar la 
noche. No hay derecho a que 
se nos trate así a los usuarios 
del Servicio Cántabro de 
Salud. Es una pena que por 
descoordinación o guerras 
internas en las empresas 
adjudicatarias del servicio 
de ambulancias, seamos los 
pacientes los que tengamos 
que sufrir estos percances y 

retrasos repetidamente. Hoy 
nos ha tocado a nosotros, 
pero mañana serán otros 
pacientes los que tengan 
que pasar por situaciones 
similares, por eso mi mujer 

y yo pedimos a quien 
corresponda (políticos 
regionales o directivos del 
hospital), que no miren 
para otro lado y pongan 
soluciones.

Cartas al director

Lamentable la falta de coordinación 
de las ambulancias en Cantabria

Dos ancianos se ven obligados a pasar más de 9 horas esperando una ambulancia 
de retorno tras una sesión de quimioterapia en el hospital de día de Valdecilla

 Loly, con 74 años y enferma de cáncer en la sala de espera 
del Hospital de Valdecilla.
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D.Trueba

El Gobierno de Cantabria 
destinará 6,4 millones de euros de 
ayudas para mejorar la accesibilidad 
de viviendas de la región, sean 
unifamiliares o comunidades de 
vecinos, mediante la instalación de 
ascensores, rampas y otras medidas. 

La cuantía, que puede ser 
ampliada en función de la demanda, 
figura en el decreto de concesión 
de estas subvenciones, aprobado 
y anunciado por el consejero del 
ramo, Roberto Media, en rueda 
de prensa. Tanto las viviendas 
como los edificios que opten 
a estas ayudas deberán haber 
sido finalizados antes de 2006 y 
tendrán que constituir el domicilio 
habitual y permanente de alguno 
de los propietarios, usufructuarios 
o arrendatarios de las unifamiliares. 
Y en el caso de las comunidades 

de vecinos, al menos el 50% 
habrán de ser domicilio habitual 
y permanente. Entre los requisitos 
figura disponer de licencia de 
obras municipal y del proyecto o 
documentación técnica exigible. En 
esta nueva convocatoria desaparece 

la fase de calificación en la que, 
previamente, la administración 
comprobaba que la actuación 
a subvencionar cumplía con la 
normativa. Ahora se sustituye por 
una declaración responsable en la 
que el solicitante o administrador de 

fincas declara que disponen de toda 
la documentación exigible.

También se han actualizado de 
las cuantías subvencionables frente 
a convocatorias anteriores. Así, 
tanto en las viviendas unifamiliares 
como en comunidades de vecinos, 
las ayudas tendrán un límite del 
40% del coste de la actuación pero 
si reside una persona mayor de 65 
años o con discapacidad, entonces 
se elevará al 50%. 

El montante máximo en las 
primeras ha pasado de 8.000 a 
12.500 euros por vivienda, aunque 
se elevará a 15.000 si viven personas 
con discapacidad de hasta el 33%, y 
a 18.000 euros si dicha discapacidad 
es igual o superior a ese porcentaje. 
En las comunidades de vecinos, la 
cuantía máxima subvencionable 
pasa de 8.000 a 9.000 euros por 
vivienda, y a 15.000 y 18.000 si 
habitan personas con discapacidad 
de hasta el 33% o igual o superior. 

Las ayudas, a las que destina 6,4 
millones, se dirigen especialmente 
a la instalación de ascensores, pero 
también a colocar salva escaleras, 
rampas, automatismos para 
aperturas de puertas, o medidas que 
faciliten la autonomía de personas 
con movilidad reducida.  

S e  i n c l u y e n  a s i m i s m o 
dispositivos adaptados a las 
necesidades de personas con 
discapacidad sensorial o intelectual 
o la instalación de elementos de 
información, comunicación o de 
aviso, como señales luminosas y 
visuales, vibrotáctiles o sonoras 
para orientarse en el uso de 
escaleras, ascensores y en el interior 
de las viviendas. 

Serán subvencionables además 
la instalación de domótica y otros 
avances tecnológicos para favorecer 
la autonomía de personas mayores 
o con discapacidad, así como 
cualquier intervención que mejore 
los parámetros del código técnico 
de la edificación en su apartado 
de seguridad, de utilización y de 
accesibilidad.

CANTABRIA

El Gobierno convoca ayudas para mejorar 
la accesibilidad de viviendas
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